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Сибиряк 
на лету поймал 
малышку, 
выпавшую 
из окна
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«Уголок профессора 
истории»
Станислав Гольдфарб о богатом прошлом 
Иркутска - в понедельник и четверг - 18:30

Андрей СИНЬКОВ

Температура за окном не 
выше +15…+20 градусов.

Внимание, жители Иркутской области! МЧС и 
синоптики в очередной раз предупреждают об 
ухудшении погоды в Приангарье. По прогнозу 
Иркутского управления по гидрометеорологии 
и мониторингу окружающей среды, 16 июля по 
области ожидаются сильные и очень сильные 
дожди, грозы. Кроме того, подует западный и 
северо-западный ветер, порывы которого будут 
достигать 18 - 23 м/с.

Ожидаются сильные осадки в ночь на 16 июля 
и в самом Иркутске. Также возможна гроза. Днем 
пройдет кратковременный дождь, ветер будет с 

порывами от 7 - 12 м/с до 15 - 20 м/с. Темпера-
тура воздуха ночью ожидается всего +11…+13 
градусов, днем +18…+20.

И такую картину, согласно прогнозам синопти-
ков, мы будем наблюдать до конца недели. Веро-
ятно, осадки не прекратятся в пятницу и субботу.

Многие отпускники, собирающиеся на Байкал, 
могут подумать, что там их встретит совсем дру-
гая погода. Нередко бывает, что когда в Иркутске 
проливные дожди, на Байкале солнце и пляжный 
отдых. Так действительно случается довольно 
часто, но не в этот раз.

- На Байкале прогноз также не радужный, - го-
ворит замначальника Иркутского Гидромет-
центра Юлия Янькова. - По всей территории 
побережья, особенно на Малом Море в Ольхон-
ском районе, дожди и грозы.

Сильные дожди и ветер 
в Иркутске до конца недели
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Продолжение на  стр. 10 �

Александр СЛАВУЦКИЙ 

Советы врача-диетолога 
Елены Соломатиной.

Обезвоживание в жару - опасное дело. 
Потеря 10 процентов жидкости (а теряем 
мы ее через дыхание, пот и т. п.) может 
привести к смерти маленького ребенка. 
У взрослых сильное обезвоживание вы-
зывает сгущение крови, повышенную на-
грузку на сердечно-сосудистую систему, 
головную боль, даже обмороки.

Самые полезные 
прохладительные 
напитки:

Квас 
уполномочен 
заявить 
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Чтобы сэкономить, многие предпочитают отдыхать не в гостиницах, 
а в палатках и у частников. Читайте на стр. 2  �
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Байкал этим летом в тройке лидеров 
по популярности у российских туристов
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Андрей СИНЬКОВ

Чтобы сэкономить, многие 
предпочитают отдыхать 
не в гостиницах, а в 
палатках и у частников.

Туристический сезон, который нынешним 
летом по понятным причинам начался только 
в июле, постепенно набирает ход. Россияне 
не стали ждать открытия границ и разре-
шения на полеты на заморские курорты, а 
решили, что называется, поддержать отече-
ственного производителя. Точнее, скупать 
билеты на путешествия по России. Туропе-
раторы по внутреннему туризму уже подвели 
первые итоги и выяснили, какие направления 
у отпускников сейчас самые любимые.

НА БАЙКАЛ ЧАРТЕРОМ
Итак, в лидерах ожидаемо курорты Крас-

нодарского края, а именно Сочи. В этот сол-
нечный морской город путевки бронируют 
80% туристов. 10% выбирают санатории 
Кавказских Минеральных Вод.

Ну а замыкает тройку лидеров с 5% от-
дыхающих наш Байкал. И все потому, что 
попасть на берега озера стало проще, ведь 
с 4 июля открыли чартерные рейсы в Бу-
рятию. Эксперты уже называют чартерную 
программу на Байкал настоящей сенсацией 
сезона. А местные власти рассчитывают, что 
летом ее смогут посетить и оценить около 
1700 туристов.

- Первые два полных чартера прибыли к 
нам 4 и 12 июля, - рассказывает «Комсо-
молке» министр туризма Бурятия Мария 
Бадмацыренова. - Билеты уже раскупле-
ны и на третий. Часть туристов приобрели 
путевки на август и даже сентябрь, ведь 
полеты продолжатся до 22 сентября. Кроме 
этого гости прилетают обычными рейсами. 
Турбазы у нас сейчас заполнены на 100%.

Ну и, конечно, самый важный вопрос: 
что с ценой? 

- Стоимость тура на 9 дней и 8 ночей от 
45 до 61 тысячи на человека, - продолжает 
Мария Бадмацыренова. - У нас есть два на-
правления: южное (Энхалук - Сухая) и вос-
точное (Гремячинск - Горячинск). Помимо 
этого разработано 12 оригинальных туров. 
Гости побывают в Иволгинском дацане, буд-
дийских центрах, в гостях у староверов или 
в шаманском центре «Тэнгэри», а также по-
сетят Центр восточной медицины.

ОЛЬХОН ЗАМАНИВАЕТ 
СНИЖЕНИЕМ ЦЕН

Ну а что же с иркутской стороной Байка-
ла? Здесь всем турбазам официально раз-
решили работать только с 3 июля, пусть и 
с целым рядом ограничений. О них мы уже 
рассказывали. В частности, помимо дезин-
фекции заселять турбазам разрешено не 
более 50% домиков. Впрочем, Ольхон на-
чал заполняться отпускниками еще в июне. 

- Большинство домиков забронировано 

до 20 августа, - рассказывает мэр Ольхон-
ского района Андрей Тыхеев. - Многие 
приезжают на своих машинах и останав-
ливаются в палатках. Но для этого нужно 
получить разрешение в администрации 
национального парка. Да, отдыхающие к 
нам ехали еще до официального разре-
шения. Туристы заселялись в частные до-
ма. А как частников проверишь? Они ведь 
могут сказать, что приехали друзья или 
родственники.

Чтобы узнать, есть ли еще шанс заброни-
ровать себе номер на Ольхоне, выбираем 
несколько вариантов в Интернете. В глаза 
сразу бросается, что некоторые гостиницы 
внезапно снизили цены.

- Мы, например, почти на 50%, - гово-
рит генеральный директор одной из 
популярных турбаз Ольхона Андрей 
Анисов. - Просто поняли, что этим летом 
из-за кризиса большинство туристов будут 
экономить деньги и искать дешевые вари-
анты отдыха. Конечно, мы видели, сколько 
гостей останавливаются на берегах дикаря-

ми, в частном секторе. Как ни крути, там 
дешевле: если у нас по себестоимости 
номер стоит 1000 рублей, то у частников 
- от 500 до 800.

По словам Андрея Анисова, даже при 
снижении цен наплыва гостей в его гости-
нице пока нет: из 25 номеров, которые 
можно заполнить, занято всего 5.

- Думаю, сказывается то, что нельзя бы-
ло принимать гостей из других регионов, 
- говорит Андрей Анисов. - Постоянно посту-
пали звонки из Москвы, Санкт-Петербурга, 
Екатеринбурга с вопросом: «Ну когда же 
уже можно к вам лететь?» Надеемся, си-
туация наладится. Будем наверстывать, 
ведь за июнь мы потеряли 90% доходов.

Ну и, конечно, на большинстве байкаль-
ских турбаз скучают не только по туристам 
из разных российских регионов, но и по 
иностранцам. Особенно сказывается от-
сутствие китайцев. Гостей из Поднебесной 
каждое лето здесь можно было встретить 
в любом отеле.

ХРОНИКА КОРОНАВИРУСА 
В ИРКУТСКЕ

БОЛЬНЫХ       10 881 (+196)
ГОСПИТАЛИЗИРОВАНО      1384 
ВЫЗДОРОВЕЛИ      6469 (+303)
УМЕРЛИ      85 (+2) 
УМЕРЛИ ОТ ИНЫХ ЗАБОЛЕВАНИЙ, НЕ СВЯЗАННЫХ С COVID-19   67 (+1) 

КОММЕНТАРИЙ 
СПЕЦИАЛИСТА

Екатерина СЛИВИНА, 
руководитель Агентства по 
туризму Иркутской области:

Уже принимаем гостей 
из других регионов

- Из 539 официальных гостиниц и тур-
баз в Приангарье мы запланировали от-
крыть свыше 200, на данный момент свои 
двери распахнули уже более 100. По мере 
готовности владельцы гостиниц уведомля-
ют нас за 5 дней до открытия, чтобы мы 
успели провести проверку. Что касается 
туристов из других регионов, то изначально 
мы действительно планировали открыть 
им въезд на Байкал с августа. Но затем 
решили, что это нецелесообразно, и от-
крыли для всех с июля, ведь ограничения 
начали постепенно снимать. Так что все 
желающие из любой точки страны могут 
ехать на Байкал уже сейчас.

Эти и другие новости 
Иркутска 

читайте на сайте

kp.ru
За последние 30 дней 

на странице 
«КП» - Иркутск» -

4 503 574 просмотра

КРИМИНАЛ
Партию наркотиков 
на 15 миллионов 
рублей пытались 
привезти в Иркутск

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Байкал в тройке лидеров по 
популярности у российских туристов

 Ольхон - Мекка как 
для россиян, так и 
для иностранцев!

Андрей СИНЬКОВ

Результаты анализов 
станут известны 
после 17 июля.

Массовое исследование на 
антитела к коронавирусу в При-
ангарье выходит на финишную 
прямую. Наш регион попал в 
список 22 регионов страны, где 
проходит тестирование по оценке 
иммунитета к COVID-19. 

Итак, всего в исследовании 
приняли участие 2688 человек. 
Больше всего желающих узнать, 

переболели COVID-19 или нет, 
оказалось в Иркутске - 1517. И 
это вполне объяснимо: именно 
столица Приангарья в лидерах 
рейтинга по количеству заражен-
ных. Еще по 300 человек прошли 
тестирование в Братске и Ангар-
ске. Также проверили жителей 
Усть-Илимска, Саянска, Шелехо-
ва, Бодайбо и других городов.

- Количество участников было 
определено пропорционально 
численности населения городов, 
- рассказал директор противо-
чумного института профессор 
Сергей Балахонов. - Что каса-

ется возраста участников, то мы 
захватили 7 групп - от года до 
70 лет и старше.

Кстати, исследования прово-
дились на тест-системах Госу-
дарственного научного центра 
прикладной микробиологии и био-
технологии (Московская обл.). За 
достоверность итогов, по словам 
специалистов, можно не беспоко-
иться, ведь пробы, показавшие 
положительные или сомнительные 
результаты, тестировали повтор-
но с другими тест-системами.

- За результатами обращаться 
нужно в поликлинику по месту 

жительства или туда, где произ-
водился забор крови, - заключает 
Сергей Балахонов. - Через 2 не-

дели после завершения иссле-
дования, то есть после 17 июля, 
результаты должны быть готовы.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Массовое исследование иркутян на антитела к коронавирусу:

В Приангарье проверили 2688 человек
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Узнать свой статус можно в поликлинике 
по месту жительства.
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МЕДОСМОТР
59,5% инфицированных 
коронавирусом в 
Приангарье переносят 
болезнь бессимптомно

БУДЬ В КУРСЕ!
60 незаконных 
гаражей демонтируют 
в Правобережном 
округе

НАКАЗАНИЕ
За «минирование» 
здания осудили 
50-летнего 
жителя Усолья
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Андрей СИНЬКОВ

Сотрудник ГУФСИН 
Бурятии Тимур Базаров 
- сам отец троих детей.

Ранним утром начальник 
караула охраны колонии № 8 
Улан-Удэ Тимур Базаров воз-
вращался со службы домой. По-
зади у 34-летнего лейтенанта бы-
ло ночное дежурство. Мужчина 
рассчитывал хорошенько вы-
спаться и на следующий день с 
новыми силами вновь заступить 
на сутки. Подходя к дому, Ти-
мур встретил друга - Дугаржап 
работает в той же колонии. Раз-
говорились.

- Стояли, беседовали, и тут в 
нескольких метрах от нас на ас-
фальт свалилась москитная сет-
ка, - рассказывает корреспон-
денту «КП» - Иркутск» Тимур 
Базаров. - Мы подняли голову 
и увидели страшную картину: 
на карнизе 3-го этажа - ребенок. 
Совсем крохотная девочка! Она 
лежала на животике и медленно 
скатывалась вниз… Малышка не 
плакала и не кричала - видимо, 
не понимала, что происходит. 
Из взрослых рядом - никого.

А ребенок вот-вот мог сорвать-
ся. И не на мягкий газон, а на 
бетонную отмостку! Действовать 
сибиряки начали не сговарива-
ясь: Дугаржап пулей полетел в 
подъезд, чтобы стучать в квар-
тиру, в которой находилась де-
вочка, а Тимур, вытянув руки 
вперед, ринулся под окно.

- Только я подбежал, как в эту 
же секунду малышка полетела 
вниз, - продолжает Тимур База-
ров. - У меня даже сердце екнуть 
не успело. В голове была одна 
мысль: «Поймать!» Приземли-
лась девочка на плечо. Могла со-
скользнуть, но я все-таки сумел 

ее удержать и не дал 
упасть на бетон. Мне 
даже руки не отби-
ло. Помогло то, что 
часто подтягиваюсь 
на перекладине. Мы 
ведь на службе регу-
лярно сдаем спор-
тивные нормативы.

Тут уже девчуш-
ка разрыдалась на 
весь двор - видимо, 
от шока. Тимур дер-
жал ее на руках и, успокаивая, 
понес домой к маме. Дугаржап 
к тому моменту уже достучался 
до нее. Женщина была потря-
сена. Сбивчиво рассказала, что 
находилась в другой комнате 
и не заметила, как двухлетняя 
дочка забралась на подокон-
ник. Муж в это время был на 
работе. Тимур передал ребенка 
из рук в руки маме и ушел до-
мой. О своем поступке не рас-
сказал никому. Однако коллеги 
и руководство узнали! Воз-
можно, от Дугаржапа или от 
отца спасенной девочки, ведь 

он лично приходил поблаго-
дарить героя.

- Он узнал, когда у меня вы-
ходной, и пришел ко мне до-
мой - пожал руку и подарил 
бутылку коньяка, - говорит Ти-
мур Базаров. - Я спросил про 
состояние девочки. Ее осмо-
трели врачи, все нормально. 
Это главное. Я очень пережи-
вал за нее. У меня ведь у само-
го трое детей, младшему всего 
полтора года.

 ■ звоНок ФИзИкУ

Николай БУДНЕв, профессор, доктор физико-
математических наук:

Действовал точно и грамотно
- В том, что обошлось без повреждений как у девочки, так и у муж-

чины, конечно, есть заслуга Тимура. А ведь могло быть иначе, если бы 
он сделал что-то не так. Значит, действовал грамотно. Главным было 
в момент, когда ребенок летел в руки, не напрягать их сильно, чтобы 
смягчить падение. Надо делать тормозящее движение вниз - немного 
опустить руки. Срабатывает как пружина. К слову, в цирке акробаты 
как раз так и работают, когда ловят друг друга. Действовал Тимур со-
знательно или интуитивно, не знаю, но результат доказывает: техника 
выверенная. Конечно, еще повезло, что это был не 10-й этаж. Иначе 
скорость падения ребенка стала бы намного выше и удержать его 
было бы сложнее. Не помогло бы и сопротивление воздуха. А вот вес 
девочки в момент падения не увеличивался.

Андрей СИНЬКОВ

Чуча ни разу ни на кого даже не гавкнула. 
Живодера разыскивает полиция.

- Три дня искали 
Чучу… - в разговоре 
с корреспондентом 
«Комсомолки» ирку-
тянка Екатерина Зуб-
кова не сдерживает 
слез. - Обошли все 
дворы, даже до ра-
боты мужа в другой 
район ездили - Чуча 
любила туда бегать 
и всегда возвраща-
лась…

В семье Зубковых 
дворняжка Чуча по-
явилась всего 4 ме-
сяца назад. Огромные 
добрые глазищи на 
фото сразу покорили 
сердце Екатерины. Снимок ей показала знакомый волонтер 
Анна Жданова в надежде, что собака наконец-то обретет 
заботливых хозяев.

Реакция Екатерины была именно такой, как ожидала Анна:
- Забираем из приюта!
Собака стала любимицей не только в семье Зубковых. 

Чучу обожали дети всего двора. Смышленая, добрая, ла-
сковая, безобидная - ни разу ни на кого не гавкнула и не 
рыкнула. Поэтому часто собака гуляла на улице одна. Соседи 
открывали ей двери в подъезд, а уж дорогу на 18-й этаж, 
где она обрела дом и семью, Чуча находила безошибочно. 
Но 7 июля собака пропала. Вести о ней появились только 
на четвертый день поисков.

- В двери постучалась уборщица, - вспоминает Екате-
рина. - «Посмотрите, это случайно не ваша собака на  
16-м этаже?» Я обрадованная побежала вниз!

Но от увиденного сибирячка едва не упала в обморок: 
на полу в луже крови лежал окаменелый труп Чучи. На-
столько обезображенный, что свою собаку женщина не 
сразу опознала…

- Вместо головы какое-то кровавое месиво, - едва сдержи-
вая слезы, говорит Екатерина. - Каким извергом надо быть, 
чтобы совершить такое?! Чучу забили до смерти.

- Там было настолько жуткое зрелище, что никто даже 
не решался подойти к собаке, - рыдает в трубку волонтер 
Анна Жданова, которая приехала, как только обо всем уз-
нала. - Я с трудом сделала несколько фотографий и видео. 
Мы вызвали полицию. Кроме того, я рассказала об этом 
страшном поступке в соцсетях. Хочется, чтобы виновник 
жестокого преступления был найден и наказан по всей 
строгости.

Где и как было совершено убийство собаки, пока не 
известно. Следы крови нашли в подъезде на 15-м этаже. 
Возможно, Чучу забили именно там и оттащили на этаж вы-
ше. По словам хозяйки, на месте нашли следы от мужской 
обуви и отпечаток руки. Но кому могла помешать дворняга, 
которая никому вреда не причинила?

- Даже не представляю, кому наша Чуча помешала, - плачет 
Екатерина Зубкова. - Ругался ли кто-то из соседей по поводу 
собаки? Нет, одна лишь соседка спрашивала: «Почему Чуча 
сидит в подъезде?» Но ведь она сидела у моей двери, а не 
где-то там; ждала, когда ей откроют. Никто не угрожал, что 
убьет ее или отравит. Не понимаю, зачем так жестоко надо 
было убивать? Страшно представить, как она мучилась…

Екатерина написала заявление в полицию. Точные при-
чины смерти Чучи покажет вскрытие.

- Заявление по этому случаю действительно поступило, 
- сообщили в пресс-службе ГУ МВД России по Иркутской 
области. - Проводится проверка, изучаются камеры видео-
наблюдения. Подробности станут известны после вскрытия. 
Мы же просим откликнуться всех очевидцев и свидетелей 
этого происшествия.

- Для нас это огромное горе, - говорит Екатерина. - Мы 
надеемся, что живодера найдут.

 ■ шок!

Собаку жестоко забили 
до смерти прямо в 
подъезде жилого дома

 ■ А в ЭТо вРЕМЯ

Лесник спас олененка из огненной ловушки в тайге
Андрей СИНЬКОВ

Алексей Гнеушев 
из Бурятии вместе 
с коллегами 
помог животному 
найти дорогу из 
горящего леса.

Маленький пушистый клу-
бочек, который метался из 
стороны в сторону, сотруд-
ник Бичурского лесхоза в 
Бурятии Алексей Гнеушев 
заметил, когда с коллега-
ми тушил крупный лесной 
пожар в районе села Би-
лютай. Алексей отложил 
ранец с водой, присмо-
трелся и сквозь дымку на 
обгоревшей траве увидел 

крохотного олененка. Де-
теныш косули был совсем 
один. Малыш метался и не 
знал, как ему выбраться из 
огненной западни.

- Я огляделся - матери 
нигде не было, - рассказы-
вает корреспонденту «Ком-
сомолки» Алексей Гнеушев. 
- Наверное, он отстал от 
нее и заблудился. Понял, 
что малыша надо спасать. 
Рванул за ним, догнал и 
взял на руки.

Олененок был сильно 
напуган, начал скулить и 
дергать ногами, пытаясь 
вырваться. Тут и коллеги 
Алексея подошли.

- Нам всем так его жал-
ко стало, - продолжает 

Алексей. - Решили, что не 
бросим, иначе сгорит за-
живо. На руках отнес его 
подальше от пожара и вы-
пустил. Еще проконтроли-

ровал, чтобы он побежал 
в чистый лес, где нет огня. 
Надеемся, что малыш все-
таки нашел свою мать и с 
ним все хорошо.

Найденыша отпустили на свободу.
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Большие добрые глаза. 
Ну кому она помешала?!
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Отец ребенка пришел в гости к 
Тимуру Базарову в его выходной, 

пожал руку и подарил коньяк.
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Сибиряк на лету 
поймал малышку, 
выпавшую из окна 
третьего этажа

обсуждение - 
на kp.ru
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Редакцией, издателем и распространителем информационных материалов является ООО Агентство «Комсомольская правда - Байкал»  
в соответствии с лицензионным договором № 14-45 от 09.01.2020 г.

Вера ОЛЬШЕВСКАЯ

Сергей Меняйло и Игорь 
Кобзев проверили, как 
идет возведение домов 
в пострадавшем от 
наводнения городе.

В Тулуне, как известно, большая 
стройка. Город, треть которого ле-
том прошлого года ушла под воду, 
восстанавливают ударными темпами. 
Объем такой, что работы хватит на 
несколько лет. Полпред Президента 
РФ в СФО Сергей Меняйло и врио 
губернатора Иркутской области Игорь 
Кобзев посмотрели, как строят жилье 
для пострадавших. Это главная цель 
их рабочей поездки в Тулун.

Главное, чтобы людяМ 
жИлоСь КоМфоРтно

Именно такую задачу ставит пол-
пред после посещения первых новосе-
лов. Это микрорайон Березовая роща, 
где уже в 15 индивидуальных жилых 
домов заселились семьи.

- Мы посмотрели в Березовой роще 
две серии домов из бруса и из других 
современных материалов. В некото-
рых из них уже живут люди: кто-то 
огородом занимается, кто-то баню или 
гараж строит на приусадебном участ-
ке, - сказал Сергей Меняйло. - Теперь 
этот микрорайон надо довести до ума, 
все закончить, благоустроить, чтобы 
людям здесь жилось комфортно.

Подготовительные работы выпол-
нены еще на 159 участках. Всего же 
их выделено 212. Договоры на строи-
тельство оформлены с 92 гражданами, 
чье жилье уничтожено прошлогодним 
наводнением. Также служба заказ-
чика Иркутской области заключила 
контракты на строительство 57 ин-
дивидуальных домов и 38 дуплексов, 
которые пополнят государственный 
жилфонд региона. А в микрорайоне 
Угольщиков на финишной прямой 
строительство трех двухэтажных домов 
на 66 квартир. Сейчас их проверяет 
стройнадзор, рабочие благоустраива-

ют прилегающую территорию, делают 
озеленение. Сергея Меняйло, к слову, 
не удовлетворило качество уложенно-
го асфальта. Претензии к строителям 
были и при осмотре квартир в одном 
из готовых домов.

- Качество отделочных работ и бла-
гоустройство территории вызывают 
вопросы. Обязали подрядчика все пе-
ределать в кратчайшие сроки, - сказал 
исполняющий обязанности губерна-
тора Приангарья Игорь Кобзев.

Кроме того, рядом готовится пло-
щадка для строительства еще 6 вось-
миэтажных домов на 496 квартир. 
Сейчас здесь заливают фундамент. По 
плану их должны сдать к концу года.

- В целом мы видим, что та план-
ка, которую мы для себя поставили, 
- ввести в эксплуатацию 155 домов до 
конца этого года - достижима. Пока 
все идет по графику, - заключил Игорь 
Кобзев. - Но для нас важны не только 
сроки, но и качество. Пострадавшие 
тулунчане должны вселиться в ком-
фортное жилье.

Кстати, один из застройщиков (он 

возводит 17 домов) фактически пре-
кратил работы, ссылаясь на нехватку 
средств. При этом компания получи-
ла предоплату. Глава региона Игорь 
Кобзев сообщил, что документы по 
этому факту будут переданы в право-
охранительные органы.

Всего же в пострадавших территори-
ях появится 170 новых домов: кроме 
Тулуна в Нижнеудинске, в селе Алыг-
джер Нижнеудинского района, в по-
селке Октябрьском Чунского района.

К новым микрорайонам Тулуна под-
водят и инженерную инфраструкту-
ру. Строятся социальные объекты: 
детский сад на 140 мест, две школы 
на 1275 мест, физкультурно-оздоро-
вительный комплекс с ледовым по-
крытием, инфекционное отделение 
городской больницы. Создается инже-
нерная защита города от затопления, 
ведется проектирование легкоатлети-
ческого манежа.

- Я вижу, что в пострадавших тер-
риториях ситуация изменилась, стро-
ительство идет, - заключил Сергей 
Меняйло. - Теперь надо набирать 

обороты, ускорять процесс и входить 
в соответствующие графики. Движе-
ние есть, результаты работы видны: в 
Тулуне все в стройке. Задачи, постав-
ленные к 1 сентября, реализуемы, но 
важно не допускать недобросовестных 
подрядчиков к строительству.

- Принято решение о том, что об-
ластной минстрой в полном составе 
убывает в Тулун, - добавил Игорь Коб-
зев. - Там он будет лично управлять 
процессом и на месте контролировать 
все подрядные организации, которые 
находятся на стройплощадках. Мы 
с вице-премьером Правительства РФ 
Маратом Хуснуллиным тоже будем в 
Тулуне и посмотрим, как организова-
на эта работа. Слова не должны рас-
ходиться с делом.

Поручение выехать в Тулун дано и 
руководству минэкономразвития ре-
гиона. Это необходимо, чтобы создать 
условия для работы бизнеса в строя-
щихся микрорайонах этого города.

Кроме того, Сергей Меняйло об-
ратил внимание на проведение  
капремонта многоквартирных домов 
в пострадавших территориях. Регио-
нальному оператору дано поручение 
усилить эту работу. К тому же полпред 
Президента РФ и руководитель реги-
она осмотрели, как возводят дамбу и 
расчищают участки русла реки Ии. 
Завершить работы здесь планируется 
в конце 2020 года. По мнению Сергея 
Меняйло, со временем дамба может 
превратиться в пешеходную зону, став 
любимым местом отдыха горожан.

В Тулуне готовят  
новостройки к заселению

Сергей Меняйло и Игорь Кобзев 
также посетили Ледовый дворец 
«Байкал», который, напомним, 
строится к чемпионату мира по 
хоккею с мячом среди мужских 
команд. Соревнования группы А, 
то есть сильнейших, должны были 
пройти на этой арене весной, но 
из-за пандемии коронавируса при-
шлось сдвинуть их на октябрь. Ну 
а у строителей появилось дополни-
тельное время, чтобы завершить 
отделку спортивного объекта - без 
спешки и, может быть, даже бо-
лее качественно.

Весь процесс на контроле у 
Сергея Меняйло и Игоря Кобзе-
ва. Дворец возводят за счет феде-
ральных средств, а это довольно 
большая сумма - 6,4 млрд рублей. 
В спорткомплексе разместились 

ледовая арена, конькобежные 
дорожки, дорожки для керлинга, 
тренажерные залы для игровых 
видов спорта, хореографический 
зал, конференц-зал, а также го-
стиница, раздевалки, помещения 
для тренеров и судей. Основные 
строительные работы завершены. 
Наружная отделка выполнена на 
99%, а по внутреннему электро-
снабжению и освещению - на 
97%. Предстоит установить сне-
гозадержатели на крыше, сделать 
гидроизоляцию деформационных 
швов ледового поля с последую-
щей заливкой льда, завершить 
благоустройство и озеленение 
территории. Все это должно быть 
закончено в августе.

- Чемпионат мира по хоккею с 
мячом, который пройдет в октя-

бре, - знаковое мероприятие не 
только для Иркутской области, но 
и для всей России, - сказал Сергей 
Меняйло. - До события осталось 
2,5 месяца. Ледовый дворец «Бай-
кал» находится в высокой степе-

ни готовности. После чемпионата 
мира нужно обеспечить полную 
загрузку спортивного объекта.

- Мы уже сейчас решаем этот 
вопрос, - дополнил Игорь Кобзев. 
- Здесь будут заниматься хоккеем 

с мячом, керлингом, конькобеж-
ным и другими видами спорта. В 
Министерство спорта Иркутской 
области поступают предложения 
и от сборных команд страны. Они 
будут рассмотрены.

 ■ а в Это вРеМя

Ледовый дворец сдадут к 1 августа
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Сергей Меняйло и Игорь Кобзев 
осмотрели, насколько готов 

спорткомплекс к чемпионату мира.

Это уже готовый объект. 
Осталось благоустройство.

Игорь Кобзев принял решение отправить сотрудников 
регионального минстроя в Тулун для контроля за подрядчиками.
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Роман ГОЛОВАНОВ

ЦЕРКОВЬ ВЛЕЗЛА 
В ПОЛИТИКУ?

- Владимир Романович, Бог 
в Конституции не оскорбляет 
чувств атеистов?

- А как это может их ос-
корблять? Это же констата-
ция факта: предки передали 
нам веру в Бога. Ведь факт 
существования атеистов не 
оскорбляет верующих. С по-
зиции христианина любой 
человек - это образ Божий, 
независимо, верит он в Бо-
га или нет. Он сотворен по 
образу Божьему. Христиа-
нин должен так относить-
ся к любому человеку. Но 
и атеист может считать, что 
верующий заблуждается. Но 
существование верующего 
не ос корбляет атеиста.

- А с позиции культуроло-
гии?

- Вся культура человече-
ства вырастает из религий. 
Если брать европейскую 
и американскую культуру 
(после образования США),  
то долгое время религия 
играет определяющую роль. 
Атеистическая культура в 
современном понимании 
входит в права с XVIII ве-
ка. Значит ли это, что вся 
история европейской куль-
туры до XVIII века сегодня 
оскорбляет атеиста? Нет.  
Точно так же и нынешняя 
поправка в Конституцию 
констатирует факт, что на-
ши предки передали нам ве-
ру в Бога.

- По поводу церкви и по-
литики. Патриарх Кирилл 
призвал голосовать за. Это 
не вмешательство церкви в 
политику?

- Церковь не вмешивает-
ся в политическую борьбу. 
При голосовании в Госдуму, 
на президентских выборах, 
где есть борьба партий и 
кандидатов за власть, Цер-
ковь ограничивается кон-
статацией: важно исполнить 
гражданский долг. Но не 
выступает за какую-то по-
литическую силу, партию, 
кандидата - за этим стоит 
некая политическая пози-
ция. А Церковь не может за-
нимать политическую по-
зицию. Когда же говорим о 
поправках в Конституцию, 
то говорим не о политике 
как о борьбе за власть, а об 
Основном Законе. Он каса-
ется жизни каждого граж-
данина. Все прихожане 
Русской Церкви, как и по-

следователи других тради-
ционных религий России, 
являются гражданами Рос-
сийской Федерации. Здесь 
не вмешательство в поли-
тическую борьбу, а вопрос 
общегражданский и миро-
воззренческий.

ЕСТЬ ЛИ У СХИМНИКА 
СЕКТА?

- Что произошло в Средне-
уральском монастыре? По-
чему схимник Сергий и его 
сторонники творят что хотят?

- Это история епархиаль-
ная. И на уровне епархии 
должна получить разреше-
ние. Не стал бы говорить, что 
они «делают что хотят». Речь 
о конкретном человеке. С 
ним в последние полтора-два 
года стали происходить ради-
кальные изменения. Прежде 
он вел себя иначе. И не было 
проблем, которые были бы 
так сильно заметны и так ши-
роко обсуждались. Может, 
в духовной жизни человека 
что-то стало происходить. 
Я слышал, что это связано с 
активным присутствием отца 
Сергия в информационном 
пространстве. Это не про-
ходит бесследно.

- А потасовка с Собчак - кто 
ее должен разбирать?

- Если есть заявление со 
стороны пострадавших в 
полицию, то правоохрани-
тельные органы будут с этим 
разбираться. А церковный 
суд занимается схиигуменом. 
Отец Сергий много высту-
пал, чем нарушил предписа-

ния священноначалия - ему 
запрещали это делать в ин-
формационном поле и бла-
гословляли воздержаться от 
публичных речей.

- Вы связывались с Собчак 
после той истории?

- Разговаривали по теле-
фону. Она сказала, что сни-
мает фильм. Я дал пояснения 
рабочего плана. Она записа-
ла комментарий епархии. И 
сказала, что произошел та-
кой инцидент.

- А заявления отца Сергия 
видели?

- Конечно. Повторяю, по 
мнению многих, кто зна-
ком с отцом Сергием, что-то 
странное с ним стало про-
исходить в последнее время. 
Все свои заявления отец Сер-
гий читает по бумажке, тут 
возникает много вопросов.

- Кто их писал?
- И это тоже.

УЖАСНЫЙ БИЛЛ ГЕЙТС
- Много споров по поводу 

фильма Никиты Михалкова 
и чипирования. Билл Гейтс 
нас чипирует?

- Мы такую историю пере-
жили в XX веке... Чего нам 
бояться какого-то Гейтса? 
Любая технология, с одной 
стороны, нашу жизнь улуч-
шает. С другой, она создает 
возможности, которые, ес-
ли они будут использованы 
не для благих целей, могут 
обернуться злом - для чело-
века и общества. Древний 
пример христианских аске-
тов: ножом можно нарезать 

хлеб, а можно убить. Ничего 
не поменялось. Мы можем с 
помощью информационных 
технологий записывать эфир 
на нашей любимой радио-
станции, а можно говорить 
гадости с помощью этой тех-
нологии.

Я бы рассматривал эту 
историю, которая обсужда-
ется и которая из-за панде-
мии продемонстрировала 
свою актуальность, как те-
му для серьезной дискуссии. 
Любая технология, помимо 
тех преимуществ, которые 
она нам дает, в случае некор-

ректного, безнравственного 
использования может при-
нести серьезные проблемы 
человечеству. Она может 
ограничивать человека в 
правах, позволять кому-то 
знать о человеке то, что он не 
хотел бы, чтобы знали.

- Эти опасности реально су-
ществуют?

- Да. Но прогресс неоста-
новим. Церковь не высту-
пает против прогресса. Она 
говорит о необходимости со-
отношения любого техноло-
гического использования с 
нравственностью. И мы гово-
рим, что поправки в Консти-
туцию, основанные на базо-
вых нравственных постулатах, 
будут тем балансом, который 
не позволит никаким техно-
логиям и Биллам Гейтсам сде-
лать что-то плохое.

- Вы смотрели выпуск «Бе-
согона»?

- Да, конечно. Я и с Ники-
той Сергеевичем беседовал 
на эту тему. С чем-то я со-
гласен, с чем-то нет. Согла-
сен с тем, что есть реальная 
опасность - не в самой тех-
нологии, повторю, а в ее не-
верном использовании. Вот, 
скажем, поднятый Михалко-
вым вопрос о дистанцион-
ном образовании. Как и все 
преподаватели, я заканчивал 
семестр со своими студента-
ми в МГИМО дистанционно. 
Вижу плюсы и минусы этого. 
Уверен, что переход образо-
вания полностью на дистан-
ционное не нужен и опасен. 
Отношения учитель - ученик 
требуют реального человече-
ского взаимодействия. Хотя 
пользоваться можно всеми 
технологиями.

Се
рг

ей
 П

ЯТ
АК

О
В/

РИ
А 

Но
во

ст
и

Владимир Легойда - официальный представитель Церкви. Через него 
Патриарх Кирилл доносит до верующих и журналистов важнейшие темы.

Раскол 
у православных - 
это реальность? 
Опасен ли для нас 
Билл Гейтс с его 
чипированием? 
Об этом и многом 
другом в интервью 
«КП» рассказал глава 
синодального отдела 
по взаимоотношениям 
Церкви с обществом 
и СМИ.

Владимир ЛЕГОЙДА:

О старце Сергии, Собчак, 
Михалкове и атеистах

Пошел раскол 
у православных?

- Вы не считаете, что закрытие храмов для прихожан было 
ошибкой на время пандемии?

- Закрытия храмов не было. Богослужение совершалось. 
Евхаристия, литургия. У нас страна большая, режимы в 
разных регионах были разные. В ряде регионов, вклю-
чая Москву и область, некоторое время богослужения 
проходили без прихожан. Да, тяжело, да, больно, но это 
делалось из любви, внимания и заботы о людях. О какой 
ошибке может идти речь?

Может быть, Господь и попустил, сделал эту ситуацию 
возможной, чтобы мы задумались, что для нас важно. 
Меня потрясает, что мы выносим на уровень дискуссии 
не вопросы состояния собственной души, а вопросы того, 
надо ли протирать иконы, обрабатывать их санитайзером. 
Что эти вещи становятся предметом внутрицерковной 
дискуссии. Меня это очень сильно огорчает.

- Вы не считаете, что из-за этого возник внутренний рас-
кол?

- Нет, не считаю. Нет никаких оснований для подобного 
обобщения. Была дискуссия, да, временами - жесткая. Но 
никаких оснований сегодня для того, чтобы делать выво-
ды о расколе, конечно, нет.

ОСТРАЯ 
ТЕМА
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Игорь ЕМЕЛЬЯНОВ

76 лет назад Красная 
армия освободила 
от фашистов 
литовскую столицу.

С 1920 по 1944 год наша 
страна не раз протягивала 
руку помощи литовцам. Об 
этом «КП» рассказал канди-
дат исторических наук Алексей 
ИСАЕВ.

ПОЛЯКИ ДАВИЛИ
- После Первой мировой вой-

ны что творилось в Виленском 
крае (юге нынешней Литвы)?

- Немцы в декабре 1918-го 
ушли оттуда, а пришли по-
ляки. Тогда мир снова стал 
перекраиваться. И Варшава 
горела идеей восстановить ту 
«великую Польшу», которая 
господствовала в XVII - XVIII 
веках в Восточной Европе. С 
Вильнюсом и Львовом в своем 
составе. Москва на те земли 
не претендовала. В июле 1920 
года был подписан договор 
между РСФСР и Литвой. Там 
определили границы и успе-
ли в августе передать Вильно 
Литве. Но в октябре, когда до-
говор должен был вступить в 
силу, в Вильно пришли поля-
ки, подняли там мятеж.

У Москвы в те годы не было 
сил противостоять им. Плюс 
Варшава получила под-
держку стран Антанты, 
победителей в Первой 
мировой. И именно они 
санкционировали пере-
дачу Вильнюса Польше. 
Москва была вынуждена 
на это лишь смотреть.

- До 1939-го СССР в 
спорных вопросах был 
скорее на стороне Литвы, 
а не Польши?

- Напрямую в кон-
фликтах между Литвой 
и Польшей СССР не 
участвовал, но дипло-
матически литовцев 
поддерживал. А исто-
рия Вильнюса сделала 
свой новый поворот, 
когда 1 сентября Герма-
ния напала на Польшу. 
17 сентября на террито-
рию Восточной Поль-
ши вошла уже Красная 
армия. В этот момент 
Вильно мог оказаться 
под контролем… Бело-
русской ССР! У совре-
менных белорусских 
историков даже есть воз-
мущение, что сколько-
то дней Вильнюс фактически 
находился в составе Бело-
руссии, но потом Москвой 
был «коварно отдан Литве». 
Однако это осень 1939-го - о 
вхождении Прибалтики в со-
став СССР речь еще не шла. 
Речь шла о возвращении Лит-
ве Вильно и Виленского края. 
О восстановлении справед-
ливости.

- СССР передал Вильнюс 
Литве без каких-либо условий?

- Да, за исключением сим-
волического присутствия со-
ветских баз. Есть фото осени 
1939 года - литовские погра-
ничники пилят погранстол-
бы с Польшей. Уничтожая 
ту границу, которая образо-
валась в результате 1920-го. 
Так осенью 1939-го Литва с 

нашей помощью верну-
ла Виленскую область. А 
летом 1941-го при втор-
жении Гитлера опять ее 
потеряла.

ПЛАНЫ РЕЙХА
- Известны планы Гит-

лера на Литву - исполь-
зовать местных национа-
листов против Красной 
армии, а потом?

- В Литве были форми-
рования националистов, 
которые приветствовали 
приход немцев. Но дол-
госрочные планы Гитле-
ра не предусматривали 
Литвы как государства. 
Использовал и выбро-
сил. Предполагалось, 
что с этих территорий 
коренное население бу-
дет вытеснено на восток. 
А край колонизируют 
немцы.

- Литовцы успели пово-
евать за Гитлера?

- Антикоммунистиче-
ские настроения в Лит-
ве немцами использова-
лись. Но не надо путать 

Литву с теми государствами, 
которые активно поставляли 
добровольцев рейху.

РЕПЕТИЦИЯ ВАРШАВЫ
- Польская националисти-

ческая Армия Крайова да-
же пыталась отбить у немцев 
Вильнюс до прихода Красной 
армии. Это была авантюра, как 
и Варшавское восстание?

- Вильнюс и Львов - первые 
попытки провернуть схему, 
которую Армия Крайова поз-
же хотела воспроизвести в 
Варшаве. Идея - захватить 
город в момент, когда немцы 

уже готовы уйти, а Красная 
армия еще не пришла. И де-
кларировать… восстановле-
ние Польской республики, 
управляемой «правитель-
ством в изгнании» из Лон-
дона. Но в населении Виль-
нюса и вокруг него поляков 
было меньшинство.

- И что поляки?
- Польской Армии Край-

овой город оказался не по 
зубам. Когда войска нашего 
3-го Белорусского фронта по-
дошли к Вильнюсу, отряды 
поляков, до 5 тысяч человек, 
попытались взять его штур-
мом. Это обернулось крова-
вым провалом. У них не то что 
артиллерии или бронетехни-
ки не было - даже стрелковое 
оружие не у всех бойцов. Но 
печальный опыт Вильнюса их 
ничему не научил. В Варшаве 
было то же самое.

ЧЕРНЯХОВСКИЙ ПОБЕДИЛ
- И тут подошли наши?
- Да. Когда в первые часы 

штурма Вильнюса немцы 
стали жечь наши танки на 
узких улицах, командующий 
3-м Белорусским фронтом 
генерал Иван Черняховский 
вывел бронетехнику. Она 
обеспечила окружение Виль-
нюса и наступление на запад. 
Город штурмовала уже пехо-
та. Штурм начался 7 июля и 
завершился 13-го. Притом 
что немецкий гарнизон по-
лучал подкрепление. В том 
числе парашютистами. За-
севшие в Вильнюсе надея-
лись, что их разблокируют. 
И немцы пытались прорвать 
наше кольцо «Тиграми» и 
«Пантерами». Совершив 
самоубийственный рейд, за 

сутки они почти дошли до 
Вильнюса. И часть гарнизона 
смогли вытащить, остальная 
часть сдалась.

ЛИТОВСКИЕ ОБВИНЕНИЯ
- В Литве уже в конце 1980-х 

стали обвинять Красную ар-
мию, освободившую Вильнюс, 
и СССР, сохранивший для этой 
прибалтийской рес публики ее 
столицу, в разрушении города 
и гибели населения.

- Все понимали - при 
штурме города потери сре-
ди мирного населения тоже 
неизбежны. Другой вопрос, 
сколько своими действиями 
уничтожили мирных граж-
дан немцы. Они установили 
тяжелую артиллерию прямо 
на улицах. Заминировали 
многие дома, собираясь их 
подорвать. Широко приме-
няли захват местных жителей 
как заложников. Например, 
заперли 3 тысячи горожан в 
костеле, собираясь их уни-
чтожить. Но советские вой-
ска успели их вызволить... Что 
бы там ни говорили, Красную 
армию вильнюсцы встречали 
как освободителей. Они на-
терпелись от немцев сполна.

И бои за город шли 7 дней, 
а не 6 месяцев, как в Сталин-
граде. Масштаб разрушений 
был несопоставим даже близ-
ко.

- Почему же в Литве так 
возненавидели Черняховско-
го, что памятник ему пришлось 
перенести в Воронеж, а прах в 
Москву?

- Тогда, в 1944-м, Ставка 
в Москве оценила действия 
Черняховского высоко. Свою 
вторую Звезду Героя он полу-
чил как раз за освобождение 
Витебска, Минска и Вильню-
са. Самый молодой коман-
дующий фронтом, он погиб-
нет через полгода в Восточной 
Пруссии и будет похоронен в 
центре Вильнюса.

Во многом именно его уме-
лое руководство войсками со-
хранило Вильнюс за Литвой. 
Хотя, например, президент 
США Рузвельт не возражал 
намерению передать город 
Польше, если его освободит 
Армия Крайова.

Поэтому претензии к Чер-
няховскому новых литовских 
националистов чисто пропа-
гандистские. Их цель - заста-
вить забыть литовцев, кто на 
самом деле освободил их сто-
лицу и вернул им ее. Литву в 
конце 1980-х - начале 1990-х 
уже толкали в Европу. И на 
этом пути места Черняховско-
му и солдатам Красной армии 
не было. Вранье про то, что он 
стер город с лица земли, было 
направлено исключительно 
против СССР и русских.

Громкая дата
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Красноармейцы и литовские партизаны вместе отдыхают 
после боев. Если бы не СССР, Вильнюс отошел бы Польше.
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15 ноября 1991 года. Литовцы сносят 
памятник генералу Черняховскому.

Историк Алексей ИСАЕВ:

Если бы не СССР, Литва могла бы 
остаться без Вильнюса

Особенности межнациональных отношений 
и менталитета разных наций, конфликты 

и противоречия, которые мешают нам жить 
дружно. По воскресеньям в «Национальном 

вопросе» в 14.00 на Радио «КП»
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Анна ДОБРЮХА

Что происходит 
с психикой и здоровьем 
тех, кто во времена 
коронавируса 
работает на износ.

«Покончил с собой мой 
друг. Он не был смертель-
но болен. Он не был мучи-
тельно влюблен. Власть не 
давила на него. Он выгорел 
настолько, что не смог спра-
виться с собой», - об этом рас-
сказала в соцсети рекрутер, 
эксперт по подбору кадров 
и построению карьеры Але-
на Владимирская. Прежде в 
своих постах она призывала 
непрерывно самосовершен-
ствоваться, получать новые 
навыки, пробиваться к ка-
рьерным вершинам. И тут 
пришел коронавирус.

Одни оказались в под-
вешенном состоянии из-за 
«нерабочих» дней и не знали, 
куда себя деть и выплывет ли 
из этого водоворота фирма. 
А другие рванули вкалывать. 
Кто-то - спасая собственный 
бизнес, кто-то - работая по 
найму в незнакомом прежде 
дистанционном режиме. И 
сейчас эти выжившие в коро-
накризис предприниматели 
и наемные сотрудники, со-
хранившие место, начинают 
расплачиваться за трудовые 
подвиги.

ОТ АВРАЛА ДО ИНСУЛЬТА
По сути, многие из тех, кто 

работал в разгар эпидемии 
коронавируса, оказались в 
экстремальной ситуации с 
зашкаливающим уровнем 
стресса, говорят медицин-
ские эксперты. Новая не-
предсказуемая и пугающая 
болезнь, страх за себя и близ-
ких, изоляция в квартире и 
временное прекращение 
живого общения. Плюс к 
этому - авралы на работе. А 
сама работа после перехода 

на дистанционку зачастую 
становится практически бес-
конечной, не прекращается 
ни глубоким вечером, ни в 
выходные.

- Безусловно, это не может 
отрицательно не сказаться на 
здоровье, - говорит главный 
невролог Национального 
медико-хирургического цен-
тра (НМХЦ) им. Н. И. Пи-
рогова, заведующий кафе-
дрой неврологии с курсом 
нейрохирургии, доктор ме-
дицинских наук Олег Вино-
градов. - Человек фактиче-
ски постоянно находится в 
стрессорном состоянии. У не-
го нет нормального режима 
труда и отдыха. Зачастую нет 
достаточной физической ак-
тивности (а движение как раз 
помогло бы снимать стресс. - 
Авт.).

ПОД ДАВЛЕНИЕМ
К чему это может привести? 

Самоубийства, как в трагиче-
ском примере Алены Влади-
мирской, слава богу, все-таки 
вряд ли станут массовыми. 
Тем не менее количество пре-
ждевременных смертей и ин-
валидностей, скорее всего, 
вырастет, считают эксперты. 
Нельзя исключить, что из-
за перенапряжения на ра-
боте в комплексе с другими 
факторами повысится число 
сердечно-сосудистых ката-
строф, инфарктов и инсуль-
тов, предполагает невролог 
Олег Виноградов. И уж точно 
как минимум снизится рабо-
тоспособность выгоревших 
сотрудников.

- Стресс - это один из важ-
нейших факторов риска, 
провоцирующий развитие 
гипертонии либо ее переход 
в более тяжелые формы. А 
гипертония, в свою очередь, 
мощнейший фактор риска 
инсульта, - предупреждает 
доктор Виноградов.

Если вы ударно трудились 
во время всех «нерабочих» 

дней, при первой же возмож-
ности проверьте, как это пе-
ренапряжение перенес ваш 
организм, советует невролог.

КТО ВЫГОРАЕТ 
ЧАЩЕ ВСЕГО

- В последние два месяца 
частота обращений по пово-
ду выгорания сотрудников к 
нам выросла в 2,5 - 3 раза, - 
рассказывает руководитель 
компании «МедПсиКонсалт» 
клинический психолог Эль-
вира Вильховая. - Основная 
эмоциональная нагрузка ле-
жит на руководителях ком-
паний.

Также часто выгорают ли-
нейные менеджеры, которые 
только начинают заниматься 
управлением, в основном это 
молодые люди. И, конечно, 
те, кто работает в постоянном 
контакте с клиентами: опера-
торы колл-центров, менед-
жеры по работе с клиентами, 
работники социальной сфе-
ры (медицина, образование). 
Страдают специалисты бан-
ковской сферы, логистики, 
юриспруденции, рекламы и 
маркетинга.

НЕ ВЫДУМКА, 
А НАСТОЯЩАЯ БОЛЕЗНЬ

- Выгорание официально 
признано ВОЗ заболевани-
ем, - поясняет Эльвира Виль-
ховая. 

Признаками синдрома про-
фессионального выгорания 
могут быть:

 ✓  чувство усталости прямо 
с утра,

 ✓  сонливость в течение дня,
 ✓  бессонница,
 ✓  головные боли,
 ✓  колебания веса.
«Плюс добавляем к этому 

психологические симптомы: 
повышенная тревожность, 
раздражительность, чувство 
безразличия, страха, нервные 
срывы, депрессивные состоя-
ния. Это то, что обычно за-
мечают люди в себе сами», - 
рассказывает эксперт.

Тревожными сигналами 
для работодателя могут по-
служить: человек перестает 
справляться с привычной для 
него нагрузкой, берет рабо-
ту на дом, но не успевает ее 
сделать, увеличивает свой ра-
бочий день. Возникают про-
блемы с определением прио-
ритетности, важности задач: 
сотрудник упускает из вида 
первоочередные задачи, тратя 
много времени на незначи-
тельные, проявляет безраз-
личие к результатам работы.

Также показательный мо-
мент - дистанцирование от 

коллег и клиентов, возмож-
но, даже агрессия к ним. Ну и 
злоупотребление алкоголем, 
увеличение количества и про-
должительности перекуров.

Эта композиция, созданная из зависших в воздухе дро-
нов, появилась на днях в ночном небе над Сеулом как на-
поминание о том, что COVID-19 - это серьезно.

Картина дня: напасть

Все  
о коронавирусе - 

в специальном  
разделе на сайте
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ХРОНИКА

КОРОНАВИРУСА

12 июля

КОНКРЕТНО
Как отличить 
выгорание 
от переутомления?

- Если после небольшого отды-
ха человек чувствует восстанов-
ление сил, появляются свежие 
идеи, желание приступить к рабо-
те и такое состояние сохраняется 
долгое время,  значит, вероятнее 
всего, имело место переутомле-
ние, - поясняет Эльвира Вильхо-
вая.  - При развитии выгорания 
сотрудник тратит весь запас сил 
после отдыха в первые пару дней. 
Или вообще не чувствует себя от-
дохнувшим, не испытывает жела-
ния возвращаться к работе (в за-
висимости от стадии выгорания).

Развитие синдрома профес-
сионального выгорания может 
привести к неврозам, паниче-
ским атакам, даже суицидаль-
ному поведению, когда человек 
начинает всерьез размышлять о 
самоубийстве. Поскольку выго-
рание признано ВОЗ болезнью, 
лечить его может только человек 
с медицинским дипломом - пси-
хиатр, клинический психолог, 
психотерапевт.

ПРОВЕРЬ СЕБЯ

Сначала позаботьтесь о теле, 
потом - о деле…

Как проверить, разрушает ли стресс ваш организм:

➊ Измерьте давление три раза в течение дня - утром, в обед и вечером.
Оно должно быть не выше 140/90 мм рт. ст. Если зашкаливает, особенно если 

вы уже принимаете препараты от гипертонии, вам нужно:
 ✓  нормализовать свой режим труда и отдыха, прекратить переработки. Установите 
время, когда вы железобетонно встаете из-за рабочего стола и перестаете отвечать 
на письма начальства;

 ✓  начать высыпаться, взрослому человеку для этого требуется в среднем 7 - 9 часов;
 ✓  добавить разумные физнагрузки: не менее 30 минут аэробной физической активности 
каждый день. Самое простое и безопасное - ходьба максимально быстрым темпом, 
но так, чтобы не было одышки.

➋ Сдайте анализы для определения наиболее показательных параметров: на уровень 
глюкозы в крови и уровень липопротеидов низкой плотности («плохого» холестерина).

➌ Если показатели не вписываются в норму и/или у вас есть жалобы на самочув-
ствие (слабость, вялость, головокружение, головные боли и т. п.), обратитесь к 

врачу. Для начала - к терапевту.

«Спас свой бизнес 
и покончил с собой»

фОТО-
фАКТ

12 864 137

568 055

7 497 130

+211 558

+4567

+110 666

727 162

11 335

501 061

+6615

+130

+3615
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В конце июня Ме-
щанский суд Москвы 
вынес приговор по делу 
«Седьмой студии». Все 
фигуранты, включая 
скандального режис-
сера Кирилла Сере-
бренникова, отделались 
условными сроками и 
штрафами. Кроме того, 
они должны выплатить 
129 миллионов рублей - 
суд решил, что именно 
на такую сумму группа 
нанесла ущерб государ-
ству.

Приговором остались 
недовольны как защит-
ники Серебренникова, 
настаивающие на пол-
ной его невиновности 
и называющие дело 
«политическим», так 
и противники, кото-
рые считают, что при-
говор очень мягкий 
и какой-нибудь обыч-
ный бизнесмен за такие 
же делишки наверняка 
присел бы лет на пять.

Мы попытались ра-
зобраться в подопле-
ке дела с точки зрения 
экономики - что же они 
такого натворили с го-
сударственными день-
гами и какую роль ис-
полнял каждый.

СВОИ ЛЮДИ - 
СОЧТЕМСЯ

Отправным пунктом, 
после которого о деле 
Серебренникова стало 
известно обществен-
ности, послужил арест 
в 2017 году главбуха 
«Седьмой студии» Ни-
ны Масляевой (хотя 
дело о мошенничестве 
в отношении этой ор-
ганизации СК по Мо-
скве возбудил еще в 
2015 году). Ее обвини-
ли в хищении средств, 
которые государство 
выделяло на развитие 
искусства. Женщи-
на молчать не стала, 
призналась, пошла на 
сделку со следствием и 
сдала всех. Рассказала, 
что на самом деле про-
исходило с 216,5 мил-
лиона рублей, которые 

Минкультуры РФ пере-
числило «Седьмой сту-
дии» на проекты. В том 
числе о существовании 
черной кассы, деньгами 
из которой распоряжа-
лись деятели искусства. 
При этом бюджетные 
средства предваритель-
но обналичивались че-
рез фирмы-однодневки 
«Инфостиль», «Соло-
студия» и «Актив Эйм». 
Сначала под 8 - 9, потом 

уже под 12 процентов 
от суммы - типичный 
на тот момент процент 
обнальных контор.

В чем прелесть обна-
лички, знает каждый 
коммерсант: отдал та-
кой фирмочке 100 ру-
блей якобы за некие ра-
боты, получил обратно 
90 в сумке - и все, они 
выведены из-под кон-
троля, делай с ними что 
хочешь. Часть можно 
по делу потратить (при-
чем без лишней бюро-
кратии, передав деньги 
из рук в руки), а часть 

можно спокойно поло-
жить в карман.

- По факту рабо-
ты не выполнялись, - 
подтвердила это в су-
де Масляева, говоря 
о фиктивных услу-
гах. - Обналичивались 
деньги, привозились 
в «Седьмую студию»… 
Из этой суммы вы-
плачивалась зарплата, 
которая была в кон-
вертах… Часть уходила 
на зарплаты, часть - на 
декорации. Остальная 
часть… куда она рас-
ходовалась, я не знаю, 
меня не посвящали…

КАБАЛА СВЯТОШ
В итоге обвиняемы-

ми по делу, помимо 
Масляевой, тогда ста-
ли пятеро: сам Кирилл 
Серебренников (учре-
дитель АНО «Седь-
мая студия», на базе 

которой он реализо-
вывал проект «Плат-
форма»), Екатерина 
Воронова (продюсер), 
Алексей Малобродский 
(генпродюсер), Юрий 
Итин (гендиректор) и 
Софья Апфельбаум (экс-
директор департамен-
та Минкультуры РФ). 
Как только дело закру-
тилось, одна из них, 
Екатерина Воронова, 
сбежала за границу.

Их позиция за те три 
года, что длился про-
цесс, оставалась не-
изменной: мол, мы 

натуры творческие, ро-
мантические, в денеж-
ных проводках ничего 
не смыслим. Потому о 
махинациях знать ни-
чего не знали, а во всем 
виновата главбух Мас-
ляева, которой они по 
наивности доверились.

Впрочем, на суде 
приводилось немало 
аргументов, что это, 
мягко говоря, не так, 
и все прекрасно зна-
ли, в какие игры игра-
ют с государством. Та 
же Нина Масляева, 
отвечая на вопросы 
судьи, подтвердила, 
что Серебренников 
знал о том, что глава-
ми фирм-однодневок 
никаких фактических 
работ не велось. Мало 
того: никто из под-
судимых не отрицал, 
что расчеты произво-
дились черным налом.

ГОРЕ ОТ УМА
- Осведомленность 

Серебренникова о ма-
хинациях с деньга-
ми была установлена 
не только с помощью 
свидетелей, но и путем 
оперативных меропри-
ятий, - говорит руково-
дитель юридического 
агентства «Гамбит-С» 
Сергей Тетерин, вни-
мательно следивший 
за процессом. - Напри-
мер, на одном из засе-
даний зачитали перепи-
ску режиссера с кем-то 
из подельников. Там 

есть такие фразы: «Ле-
гализовать кеш теперь 
будет непросто», «При-
дут чекисты и спро-
сят, на какие гуляете?» 
Кроме того, интересна 
личность Юрия Ити-
на. Знаете, какие курсы 
он вел в ГИТИСе, где 
преподавал? «Финан-
сы и кредит», «Введе-
ние в экономическую 
теорию», «Экономика 
в области культуры». 
Он кандидат экономи-
ческих наук, и в то, что 
он не видел, что проис-
ходит, может поверить 
только самый наивный 
человек. 

СЛУГА ДВУХ ГОСПОД
Но откуда же взялась 

сумма в 129 миллионов, 
которую суд посчитал 
ущербом и обязал вер-
нуть Серебренникова 
и Ко? Проще простого 

было бы почитать бух-
галтерские докумен-
ты, а потом сложить 
цифры потраченного в 
столбик. Но вот здесь 
возникла закавыка. 
Бухгалтерий-то было 
две. Одна для отчета пе-
ред Минкультом, вто-
рая - черная, похоже, с 
реальными расходами. 
А вот ее-то и не оказа-
лось.

«После публикации 
об аресте Масляевой 
мне позвонила Воро-
нова и строгим голосом 
приказала уничтожить 

всю документацию, 
якобы по распоряже-
нию Серебреннико-
ва. Часть документов, 
хранившихся в элек-
тронном виде в моем 
ноутбуке, я удалила, а 
бумажные сожгла или 
пропустила через шре-
дер», - объясняла в суде 
еще одна бухгалтер.

И как тут понять, ка-
кие деньги на самом 
деле потратили на «со-
временное искусство», 
а какие положили в 
карман? При этом об-
виняемые продолжали 
настаивать, что все до 
копеечки выделенные 
государством 216,5 
миллиона ушли на 340 
всевозможных меро-
приятий, которые за 
три года они честно и 
провели. 

ТРЕХГРОШОВАЯ 
ОПЕРА

По решению суда 
проводить экспертизу 
поручили заместителю 
исполнительного ди-
ректора МХАТ имени 
Горького Елене Баже-
новой, которая до этого 
много лет проработала 
главным бухгалтером 
управления культуры 
Екатеринбурга. Она 
применила метод срав-
нения, взяв за эталон 
нормативные затраты 
на аналогичные меро-
приятия - сколько они 
могли стоить на самом 
деле.

Экспертизу Бажено-
вой театральное сооб-
щество, дружественное 
Серебренникову, рас-
критиковало. Мол, и 
методика неверная, да 
и считалась она для бед-
ных, низкобюджетных 
спектаклей, а тут - «тво-
рец» и никак его мас-
штабы нельзя ограни-
чивать в суммах.

- Расчеты верны, я 
разбираюсь в этом, - 
уверена Елена Баже-
нова. - Деталей пока 
озвучивать не могу - 
приговор не вступил в 
силу (некоторые фигу-
ранты обжаловали при-
говор. - Ред.).

Однако детали бы-
ли озвучены в суде. 
Так, экспертиза уста-
новила, что «Седьмая 
студия» отчиталась за 
один объем затрат на 
мероприятия, а на са-
мом деле они стоили 
меньше. Грубо говоря, 
расходы на них значи-
тельно завышались. Да 
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Мягкий обвинительный приговор фигуранты дела «Седьмой студии»,  
похоже, признали за свою победу, хотя публично говорили о надеждах на полное оправдание.  

На фото - Кирилл Серебренников (крайний слева) пожимает руку 
Алексею Малобродскому в зале суда. Крайний справа в том же ряду - Юрий Итин. 

Алексей ОВЧИННИКОВ

Следствие 
условно доказало, 
что театральный 
режиссер 
с подельниками 
условно похитили 
129 млн рублей. 
Теперь ему 
предстоит 
условный срок. 

Поэма без героя:

На что потратил миллионы      Серебренников
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и самих мероприятий 
экспертиза насчитала 
меньше, чем в отчетах, - 
267 спектаклей, выста-
вок и инсталляций, в то 
время как подсудимые 
настаивают, что их бы-
ло 340. В итоге пришли 
к выводу, что «творцы» 
должны были истратить 
87,5 миллиона, а спи-
сали 216,5. Разница и 
есть те самые 129 мил-
лионов.

Но куда же тогда де-
лись деньги?

- Следствие этого так 
и не установило, - гово-
рит юрист Сергей Те-
терин. - Об их судьбе 
можно лишь догады-
ваться. Посмотрите, 
например, на ценники 
ресторанов, где питает-
ся эта «богема», и уви-
дите, что, скорее всего, 
так они потихонечку и 
были потрачены. 

БЕЛАЯ ГВАРДИЯ
По ходу пьесы «Се-

ребренников и день-
ги» возникла еще од-
на интересная тема. 
Руководители многих 
театров поддержали 
режиссера, мол, он ни-
чего не украл, а просто 
неправильно прово-
дил деньги. И что сама 
финансовая система 
так устроена, что не-
возможно работать без 
обнала: вот понадоби-
лось, например, режис-
серу гостеатра срочно 
гвоздей и досок купить, 
и вот-де он должен 
объявить конкурс, по-
том собрать комиссию, 
рассматривать заявки и 
определять победителя. 
Но сколько волокиты и 
времени-то уйдет! 

- Перестаньте врать, 
дорогие коллеги, до-
рогие руководители 
театров! «Невозможно 
работать без обнала» - 
что за глупость? - эмо-
ционально прокоммен-
тировал «КП» худрук 
МХАТ имени Горько-
го Эдуард Бояков. - Мы 
все постоянно подпи-
сываем бумаги, сдаем 
отчеты в Минкульт. 
Далеко не все так де-
лают, все можно делать 
абсолютно законно. Да, 
есть какие-то потери, 
связанные с налогами, 
но лучше так, чем испо-
ртить себе сон. Сегодня 
есть легальные схемы, 
когда можно честно, не 
нарушая закона, ста-
вить спектакли! Мы 
выпускаем спектакли 

с бюджетами в полмил-
лиона рублей, а есть по-
становки с бюджетом в 
15 - 20 миллионов. Но 
мы при этом ничего не 
нарушаем. Конечно, и в 
моей жизни это было - 
чтобы сделать какой-
то проект, нужно было 
срочно как-то с кем-то 
расплатиться, задним 
числом оформить… Но 
это время давно про-
шло, с тех пор законо-
дательство поменялось 
и контроль, кстати, 
ужесточился. Ну вот ра-
ботает у нас, например, 
выдающийся режиссер 
Андрей Кончаловский. 
Что, я ему в конверте 
буду платить? Да как он 
посмотрит на меня… У 
нас все в белой бухгал-
терии.

И из всего этого вы-
текает еще один во-
прос: если многие так 
делают, то почему око 
правосудия присталь-
но поглядело именно 
на Серебренникова?

ПАПАША КУРАЖ
И многие театраль-

ные эксперты со вздо-
хом признают - с обна-
лом работают многие, 
а государство и впрямь 
часто закрывает глаза 
на подобные «шалости» 
театральной элиты. Од-
нако Серебренников в 
этом деле откровенно 
перегнул палку.

- Там был момент чув-
ства безнаказанности и 
эйфории, - продолжа-
ет Эдуард Бояков. - То, 
как были оформлены 
документы… Вернее, их 
просто вообще не было. 
Там не было первички, 
не было билетов, было 
ощущение, что мож-
но все. Конечно, это 
факты вопиющие. Вся 
либеральная тусовка, 
включая прессу, още-
рилась, испугалась и 
действовала, не обра-
щая внимания на логи-
ку и факты. Там просто 
включилась солидар-
ность, а либеральный 
лагерь очень солида-
рен. Они понимают, 
что защищают не про-
сто Серебренникова, а 
себя, свои уникальные 
преференции, огром-
ные бюджеты, кото-
рые они продолжают 
получать. У меня дух 
захватывает и начинает 
злить, когда из них де-
лают либо мучеников-
правдолюбцев, либо 
оторванных от жизни 

художников, которые 
думали только об ис-
кусстве. Я категориче-
ски против того, чтобы 
делать из этих людей ге-
роев.

Впрочем, есть и еще 
одна достаточно попу-
лярная версия. Суще-
ствует тонкий момент, 
о котором знают заяд-
лые московские театра-
лы, но предпочитают 
вслух не говорить - во-
круг проектов «твор-
ца» как-то неожидан-
но образовалась некая 
тусовка нетрадицион-
ной ориентации, да и 
многие его постановки 
пронизаны этой темой, 
каждый раз вызывая 
гневную реакцию об-
щественности, от про-
стых верующих до депу-
татов Госдумы. А если 
эти провокации еще и 
за счет бюджета прово-
дятся, то выходит, что 
государство, заявляю-
щее о духовных скрепах 
и традиционных цен-
ностях, одновременно 
выставляется спонсо-
ром иной морали? И в 
обществе с новой си-
лой разразилась старая 
дискуссия: должны ли 
налогоплательщики 
оплачивать подобные 
«творческие» фанта-
зии...

РЕВИЗОР
То, что этот процесс 

был больше не кара-
тельный, а воспита-
тельный, понимают се-
годня многие. Этакий 
намек театральной ин-
теллигенции, что пора 
бы быть внимательнее 
при работе с государ-
ственными деньгами. 
Но вместе с тем долж-
ны последовать и вы-
воды. Например, что 
нельзя из творческого 
человека, мало что по-
нимающего в финансах 
и проводках, делать хо-
зяйственника - это заве-
домо может превратить 
его в преступника. Ведь 
директора из режиссе-
ров и артистов зачастую 
откровенно никакие. 
Это создает благопри-
ятную среду для всевоз-
можных пройдох, ко-
торые крутятся вокруг 
людей искусства. Так 
однажды чуть не по-
садили Высоцкого: он 
тоже считал, что раз сам 
не касается денежных 
проводок, то как бы и 
ни при чем.

И чтобы убрать этих 

проходимцев, воз-
можно, стоит создать 
некий финансовый 
институт - посредни-
ка между режиссером 
и бюджетом. Чтобы 
этот «театральный бро-
кер» прошел аттеста-
цию, доводил, управлял 
и контролировал рас-
ходование бюджетных 
средств, исключая об-
налы и левый кеш.

Намек на пересмотр 
финансовых отноше-
ний государства и теа-
тральной обществен-
ности уже прозвучал: 
«Дело Серебренникова 
является поводом для 
того, чтобы тщатель-
но проанализировать 
то, как осуществляет-
ся расходование госу-
дарственных средств 
в учреждениях куль-
туры, с тем чтобы со-
кратить возможную 
коррупциогенность в 
этой области», - про-
комментировал итоги 
дела «Седьмой студии» 
пресс-секретарь прези-
дента Дмитрий Песков.
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Таланты и поклонники: от реального срока 
Кирилла отбивали всем богемным миром. 

Поэма без героя:

На что потратил миллионы      Серебренников
16.07.2020 

внимание!

НовиНка  
«КомсомольсКой правды» -  
Книга «Тайна смерТи  
гиТлера. главные  
доКуменТы нКвд, смерш, КгБ» 

Назовите промокод  
«СиДиМ ДоМа»  
и получите скидку!

обычная цена 3000 руб.,  
цена по промокоду 2000 руб.
Заявки принимаем  
по тел.: 8-964-100-888-9 
доставка по иркутску - БЕСПЛаТНо  
до 30 июня 2020 г., в отдаленные районы 
и область по предварительной записи. Реклама
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Окончание. 
Начало читайте 

на < стр. 1.

Но далеко не все, что счи-
тается прохладительным на-
питком, утоляет жажду и 
спасает в жару.

ВОДА
Обычная вода - номер 

один в рейтинге. Кстати, 
ученые заметили, что вода 
с газом утоляет жажду луч-
ше. Для вкуса в стакан мож-
но выдавить дольку лимона. 
Что касается температуры, 
то ледяную воду из моро-
зильника бывает пить вред-
но, а теплая плохо утоляет 
жажду. Поэтому оптималь-
ная температура - комнат-
ная или чуть более прохлад-
ная, после 10 - 15 минут в 
холодильнике.

СТОЛОВАЯ 
МИНЕРАЛЬНАЯ ВОДА
В жару из нашего орга-

низма выводится не только 
вода, но и различные соли и 
минералы. Поэтому, когда 
мы пьем минеральную во-
ду, мы заодно восполняем 
потери полезных веществ. 
Но пить следует только сто-
ловую воду слабой мине-
рализации. Воду сильной 
минерализации можно упо-
треблять лишь по назначе-
нию врача.

К слову, обеспечить по-
ступление в организм маг-
ния и калия можно и другим 
способом. Замочите в воде 
на ночь курагу, чернослив, 
инжир. И пейте следующий 
день этот настой. Однако в 

таком «компоте» может 
быть слишком много глю-
козы, поэтому людям с са-
харным диабетом нужно 
быть осторожными.

ВОДА САССИ
Это домашний лимонад, 

его назвали в честь авто-
ра рецепта - врача-дие-
толога Синтии Сасс из 
США. Для его приго-
товления используют 
только натуральные 
продукты: корень 
имбиря, лимон, 
свежий огурец, 
мяту. Измельчаем 
ингредиенты, зали-
ваем их водой, выдержи-
ваем несколько часов. По-
лезный напиток готов! Вода 
Сасси тонизирует, ускоря-
ет обмен веществ, является 
подспорьем тем, кто хочет 
похудеть.

МОРСЫ ИЗ СВЕЖИХ 
ИЛИ МОРОЖЕНЫХ ЯГОД

Свежие или заморожен-
ные ягоды залейте теплой 
водой (но не кипятком) и 
дайте настояться. Морсы не 
только утоляют жажду, но и 
содержат много антиокси-
дантов, различных витами-
нов и минеральных веществ. 
Морсы из клюквы могут 
быть полезны при просту-
дах, гипертонической бо-
лезни, при воспалительных 
заболеваниях мочевыводя-
щей системы. Сильнейшим 
антиоксидантными свой-
ствами отличается облепи-
ховый морс, 
который к 

тому же содержит витамин 
Е. Морс из крыжовника 
богат органическими кис-
лотами, стимулирующими 
обмен веществ.

КИСЛОМОЛОЧНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

Кефир, простокваша, 
айран не только помогают 
справиться с жаждой, но и 
улучшают аппетит, микро-
флору кишечника, налажи-
вают процесс пищеварения. 
Лучше пить кисломолоч-
ные продукты невысокой 
жирности или разбавлять 
их водой.

НАТУРАЛЬНЫЙ КВАС 
И ЧАЙНЫЙ ГРИБ

Квас натурального бро-
жения по своему тонизи-
рующему эффекту сравни-
вают с кисломолочными 
продуктами. В таком квасе 
тоже вовсю орудуют различ-
ные бактерии, в том числе и 
те, которые присутствуют в 
молочнокислых продуктах. 
Таким образом в квасе по-
являются молочная кислота 

и другие важные элементы, 
которые удерживают влагу 
в организме, поэтому на-
туральный квас отлично 
утоляет жажду. К тому же 
квас прекрасно тонизирует 
нервную систему благода-
ря содержанию витаминов 
группы B. Однако осторож-
нее с покупным квасом: в 
нем может быть слишком 
много сахара.

С квасом Елена Солома-
тина сравнивает и действие 
чайного гриба. Он помога-
ет лучше усваивать пищу, а 
это немаловажно в жаркий 
день.

ТОМАТНЫЙ СОК
Он не только борется с 

жаждой, но и разжижает 
кровь, а в жару это очень 
важно. Кстати, сок из тома-
тов, подвергшихся тепловой 
обработке, полезнее. В нем 
больше ликопина - необ-
ходимого организму анти-
оксиданта. 

Есть одно но: как прави-
ло, в томатный сок добав-
ляют слишком много соли.  

Ах, лето...

Самые полезные прохладительные напитки:

Квас уполномочен заявить 

Это лучше 
не пить

Антирейтинг продуктов, которые 
не утоляют жажду, а обезвоживают 
организм.

➊ ГАЗИРОВКА, 
ПАКЕТИРОВАННЫЙ СОК, КВАС 
В ПЛАСТИКОВЫХ БУТЫЛКАХ

Все дело в большом количестве саха-
ра, который вбухивают в них производи-
тели. Что же касается кваса в бутылках, 
то во многих случаях под видом кваса 
продается газировка, которой при по-
мощи различных химических добавок 
придается знакомый вкус кваса.

➋ ПИВО, ВИНО
Алкоголь быстро выводит жидкость 

из организма. Организм воспринимает 
спиртное как токсин и старается поско-
рее от него избавиться. Отсюда - повы-
шенное мочеотделение. Таким образом, 
принятие спиртного усиливает обезво-
живание. Ученые подсчитали, что при 
употреблении алкоголя человек теряет 
на треть больше жидкости, чем употре-
бляет. Мало того, алкоголь нарушает 
работу гипоталамуса - области головного 
мозга, которая контролирует темпера-
туру тела. Поэтому, потягивая ледяной 
алкогольный коктейль в надежде осве-
житься, вы только сильнее нагреваетесь.

➌ ЧАЙ, КОФЕ И ИХ ХОЛОДНЫЕ 
РАЗНОВИДНОСТИ

Кофе и чай (и черный, и зеленый) со-
держат кофеин - вещество, блокирую-
щее действие диуретического гормона, 
который отвечает за удержание жидко-
сти в организме. В итоге эти напитки 
действуют как мочегонное, и организм 
обезвоживается. А еще, когда пьем го-
рячий чай, мы нередко потеем. Организм 
охлаждается, но количество жидкости 
в нем уменьшается. Однако если вам, 
несмотря на жару, все-таки очень хо-
чется выпить чашечку чая или кофе, то 
затем следует выпить две чашки простой 
воды. Тогда баланс жидкости в вашем 
организме сохранится.

Что лучше 
всего есть в жару, 
читайте на kp.ru
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Эффективнее 
простой воды 
для утоления 

жажды 
пока ничего 

не придумали.

НИ-НИ!

Яна ЛИСИНА

Десятки участников 
уже борются за 
главный приз!

Поете так, что дух захватывает, 
а может, потрясающе рисуете, 
пишете стихи, мастерски жон-
глируете, выполняете акробати-
ческие этюды и при этом мечтае-
те, чтобы о ваших способностях 
узнали все вокруг? Тогда момент 
настал!

Примите участие в новом кон-
курсе «Твой звездный выход». 

Его на сайте irk.kp.ru запускают 
администрация Иркутска, Обще-
ственная палата города, «Комсо-
мольская правда» и телеканал 
ТиВиСи HD.

Заявить о себе могут люди са-
мых разных возрастов. Привет-
ствуется и участие коллективов. 

Ну а условия творческого со-
стязания просты: нужно видео, 
которое ярко расскажет о вашем 
таланте. Можете сделать ролик 
специально для конкурса, а мо-
жете прислать архивные кадры. 
И не забудьте о визитке: укажите 
имя и фамилию участника, не-

много расскажите о себе.
Далее жюри определит лучшие 

номера. Именно из них и сформи-
руется состав участников обще-
городского концерта, который 
после победы над коронавирусом 
проведут на острове Юность в 
Иркутске. 

И это еще не все: на сайте 
«Комсомольской правды» irk.
kp.ru уже идет народное голо-
сование. Судьями выступят обыч-
ные пользователи интернета. 
Конкурсанты, которые наберут 
больше всего лайков, получат 
призы зрительских симпатий по 

номинациям. А самых запомнив-
шихся и ярких участников ждет 
приглашение в прямой эфир на 
телеканал ТиВиСи HD.

По вопросам звоните по тел. 
(3952) 208-008 или пишите 
на эл.адрес: olga.lipchinskaya@
phkp.ru.

 ■ ЗНАЙ НАШИХ

Заявите о себе в конкурсе «Твой звездный 
выход» и выступите на городском концерте
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«ВЕЛИКИЙ ГЭТСБИ»
Особняк, упомянутый Ф. 

Скоттом Фицджеральдом, рас-
положен на Лонг-Айленде и его 
можно купить. Вместе с этой 
прекрасной лестницей, 5 акра-
ми прилегающей территории, 
включающей песчаный пляж, и 
6 гаражами. Всего-то за 13,9 
млн долларов. 

А еще Фрэнсис Скотт Фиц-
джеральд и режиссер Баз 
Лурманн вдохновлялись реаль-
ными американскими особня-
ками, где в эпоху джаза весе-
лились нувориши.

Вот, например, замок Охе-
ка на Лонг-Айленде, по-
строенный в 1914 - 1919 го-
дах и до сих пор считающийся 
вторым по величине частным 
домом в США. Там снимались 
еще «Гражданин Кейн», «Дру-
гие» с Николь Кидман, коме-
дия «Однажды в Вегасе» и т. д. 
Нынешние владельцы откры-
ли в нем шикарный отель на 
32 номера. Самый дешевый 
стоит порядка 300 долларов 
за ночь. 

Эти здания знают все, хотя, как правило, мало кто относит их к шедеврам архитектуры. 
Просто дома много раз видели на экране - в них жили герои знаменитых фильмов. А что с 
ними случилось после окончания съемок?

yo
ut

ub
e.

co
m

tw
itt

er
.c

om

co
lo

ny
rlt

y.
co

m
w

ik
ip

ed
ia

.o
rg

«ОДИН ДОМА»

В самом кассовом фильме в 
истории Голливуда появлялось 
много домов, но самым запоми-
нающимся стал домик у озера, 
где Железный человек Тони Старк 
(Роберт Дауни-мл.) вроде как на-
шел семейное счастье с Пеппер 
Поттс (Гвинет Пэлтроу). Потом, как 
мы помним, его оттуда выдернули, 
чтобы он спасал половину живых 
существ во Вселенной, погублен-
ных было Таносом.

Представьте себе, эта милая 
хижина сдается на Airbnb. Она 
находится в городке Фэйрберн, 
штат Джорджия (20 минут на ма-
шине от Атланты), в ней есть три 
спальни и четыре кровати. Хозя-
ина зовут Эд, за ночь он просит 
818 долларов.

«МСТИТЕЛИ: ФИНАЛ»

Дом, где мальчик Кевин встре-
чал и изощренно мучил грабите-
лей, находится в штате Иллинойс, 
в городе со смешным названием 
Виннетка, по адресу Линкольн-аве-
ню, 671. Он был построен в 1920 
году, жилая площадь - 390 ква-
дратных метров, в нем пять спа-
лен и три ванные комнаты, а еще 
большая кухня.

Режиссер фильма «Один дома» 
Крис Коламбус искал дом для съе-
мок довольно долго - ему хотелось 
найти особняк, который одновре-
менно был бы «теплым и злове-
щим». Местом, в котором ребенку 
весело было бы остаться одному 
на праздники. Дом в Виннетке 
полностью его удовлетворил. К 
тому же в нем было достаточно 

укромных уголков, где мог спря-
таться герой (а съемки интерьер-
ных сцен проходили в этом же до-
ме, хотя гораздо чаще киношники 
выстраивают интерьеры отдельно 
в павильонах).

Увы, сейчас «внутренности» 
особняка мало напоминают то, 
что мы видели на экране. Через 
20 лет после выхода картины 
хозяева - Джон и Синтия Эбенд-
шин - выставили дом на продажу, 
а перед тем отремонтировали 
его, перекрасили стены в бла-
городный светло-серый цвет… 
Рассчитывали продать за 2,4 
миллиона долларов, по покупате-
лей за такие деньги не нашлось. 
В 2012-м дом был продан за 
1,585 млн долларов.

Этот дом в городке Перриопо-
лис, штат Пенсильвания, был по-
строен в 1910 году. И именно в 
него режиссер Джонатан Демме 
поселил маньяка по кличке Буффа-
ло Билл, который шил себе платья 
из кожи собственноручно убитых 
девушек. Именно его с помощью 
другого маньяка, Ганнибала Лекте-
ра, пыталась выследить агент ФБР 
Кларисса Старлинг.

Правда, все помещения внутри 
дома были сняты в павильоне - в ре-
альности ничем жутким в нем и не 
пахнет. До недавнего времени там 

жила мирная супружеская пара, 
Скотт и Барбара Ллойд. В августе 
2015-го они выставили особняк на 
продажу за 300 тысяч долларов, 
но покупателей за такие деньги не 
нашлось. Цену постепенно снизили 
до $195 тысяч. И только тог-
да дом купил фанат фильмов 
ужасов, пожелавший остаться 
неизвестным. По словам риэлто-
ров, он искал дом в совсем другом 
месте, но наткнулся на объявление 
о продаже того самого особня-
ка из «Молчания ягнят» и не смог 
устоять.

«МОЛЧАНИЕ ЯГНЯТ»

Почем можно купить дома 
из известных кинофильмов
Судьба особняков 
и хижин, которые 
прославились 
после появления 
на экране.
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Евгений АРСЮХИН 

Вещи могут двигаться 
сами собой благодаря 
энергии вакуума. 

Мебель может бегать сама собой 
«из маминой из спальни» не только 
в детских стихах. Зимой 1833 года 
Александр Пушкин сделал в дневнике 
такую запись: «В одном из домов, 
принадлежащих ведомству придвор-
ной конюшни, мебели вздумали дви-
гаться и прыгать; дело пошло по на-
чальству. Кн. В. Долгоруков нарядил 
следствие. Один из чиновников при-
звал попа, но во время молебна стулья 
и столы не хотели стоять смирно». 
Явление называется полтергейстом 
(дословно - «шумный дух») и проходит 
по ведомству магов, экстрасенсов и 
прочей сомнительной публики, словом, 
толком не изучается. Но - шах и мат, 
маловеры. Ученые из Массачусетского 
технологического института наблю-
дали полтергейст в лаборатории, и 
теперь понятно, откуда он берется. 

ВСЕ ВОКРУГ НЕПРЕРЫВНО 
КОЛЕБЛЕТСЯ

Исследователей давно волновала 
такая вещь, как энергия вакуума, то 
есть полной пустоты. Что может эта 
энергия? Под силу ли ей сдвинуть, 
например, 40-килограммое зеркало? 
Сказано - сделано. Ученые пришли 
в лабораторию, где изучают гравита-
ционные волны. И наблюдали, как 
подопытный объект двигался сам. 
Пусть на ничтожные доли метра, но 
сам факт! Теперь физики уверяют: 
вокруг нас все немного двигается и 
колеблется. Мы просто этого не за-
мечаем. А иногда - замечаем.

 Но прежде давайте разберемся, что 
это за энергия вакуума такая. Физи-
ки давно поняли, что вакуум не пуст. 
Еще в 1947 году они увидели, как 
энергия пустоты двигает энергетиче-
ские уровни в атоме водорода. А уже 
в следующем, 1948 году эксперимен-
таторы наблюдали, как тянутся друг 
к другу две металлические пластины; 
их стягивает не электричество, не 
магнетизм, а именно сила пустоты. 
Стали разбираться. 

ОДНО ПОЛЕ НА ВСЕХ
Оказалось, вся Вселенная прони-

зана неким единым полем. Оно есть 

даже там, где нет ничего. Материя - 
звезды, планеты, мы с вами - лишь 
крошечные сгустки, вершины айс-
берга, скрытого в пучине безмолв-
ного океана. Эта энергия пустоты 
никогда, ни на одну миллисекунду 
не остается в покое. Она постоянно 
пульсирует. В вакууме рождаются 
так называемые виртуальные ча-
стицы. То есть материя все время, 
везде и всюду возникает из ничего, 
из пустоты! Но виртуальные части-
цы не могут жить долго. Они тут же 
распадаются и возвращаются назад, 
в энергию. Это напоминает кипе-
ние воды в кастрюле. Представьте, 
что вы не видите воду, потому, что 
она абсолютно прозрачна. А видите 
только пузыри. Вы заметите, что пу-
зыри появляются как бы из ниоткуда 
и мгновенно исчезают. Точно так же 
«кипит» вакуум. 

Здесь необходимо сделать важное 
пояснение. Когда мы говорим об 

энергии вакуума, мы не подразуме-
ваем, что надо сначала откачать воз-
дух и так получить энергию. Термин 
Á «энергия пустоты» подчеркивает, 
что энергия есть ДАЖЕ в пустоте. 
Она есть везде. Это поле связывает 
вас и самую далекую во Вселенной 
галактику. Получается, виртуальные 
частицы рождаются везде. Я пишу 
эти строки, а у меня под пальцами 
ядерный реактор.

И эти виртуальные частицы могут 
двигать даже такую тяжелую вещь, 
как 40-килограммовое зеркало в 
эксперименте ученых из Массачу-
сетского института. Виртуальные 
частицы бьют в предмет, и он по-
немногу ползет. Вернемся к нашему 
опыту с кипящей водой. Пустите на 
поверхность воды что-нибудь плаву-
чее и легкое, какой-нибудь детский 
кораблик. Пузыри будут кидать его 
туда и сюда. Теперь вы понимаете 
суть эксперимента, который сделали 
американцы. 

КИПИТ НАШ ВАКУУМ 
СГУЩЕННЫЙ

Теперь уходим в область предполо-
жений - но куда в физике без предпо-
ложений. То, что полтергейст может 
быть вызван сгущением энергии ва-
куума, исследователи из Универси-
тета Дьюка (США) предположили 
еще в 2008 году. Но может ли энер-
гия вакуума сгуститься так, что по 
комнате примутся летать столы и 
стулья? Еще недавно ученые ска-
зали бы нет или принялись рассу-
ждать о далеких звездных системах 
и черных дырах, где, мол, возможно 
все. Они далеко, долети, проверь. 
Но новый эксперимент показыва-
ет, что загадочный квантовый мир 
может напрямую воздействовать 
на предметы нашего привычного 
мира и присутствует с нами посто-
янно, здесь и сейчас, а это полно-
стью меняет ситуацию.

Вот только мы пока не знаем, 
как именно и почему энергия ва-
куума может концентрироваться. 
Предкам проще было. Шумный 
дух - и все дела. С духа какой 
спрос. В 90-е годы придумали, 
будто полтергейст провоцируют 
некие социально ущемленные 
дети. Таких тогда было немало, 
голодные и злые были времена. 
Мол, эти дети так энергию из се-

бя выбрасывают, что ложки гнутся и 
пересоленный мачехой суп сам собой 
слетает с плиты. Явное влияние по-
пулярного тогда сочинения Стивена 
Кинга «Воспламеняющая взглядом». 

ВЫ ТОЛЬКО НЕ УДИВЛЯЙТЕСЬ
Что в реальности? Компьютер-

ный анализ всех достоверных слу-
чаев полтергейста показал, что 58% 
случаев произошли ночью, половина 
явлений продолжались около суток, 
четверть - год и более. Таким об-
разом, перед нами некие признаки 
того, когда и как надолго энергия 
вакуума сгущается у нас, на Земле, но 
почему и отчего, мы пока не знаем. 
Но удивляться не стоит ничему. Ес-
ли раз и навсегда затвердить, что мы 
через энергетическое «поле пустоты» 
связаны со всем мирозданием, кто 
знает: может, нехорошая квартира, 
про которую писал Пушкин, оказа-
лась в суперпозиции со сверхновой 
звездой за миллионы световых лет. 

Есть о чем подумать!

Клуб любознательных

энергии вакуума, мы не подразуме-
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В небе над Россией можно разглядеть комету, 
которая видела древних египтянФОТО-

ФАКТ
Этими летними ночами над Рос-

сией можно наблюдать огромную 
комету. Еще 27 марта ее заметил 
космический телескоп NEOWISE. В 
честь него ее и назвали - NEOWISE, 
по имени «первооткрывателя». 3 
июля комета пролетела над Солн-
цем. Ждали, что она погибнет, рас-
плавится в солнечной «доменной 
печи». Но выжила, лишь яркости 
набралась. И явилась на ночном 
северном небе. Стала самой яр-
кой за десятилетие. Комету можно 
легко наблюдать простым глазом. 
А уж в бинокль она раскрывается 
во всей красе.  

NEOWISE невероятная. Крутится 
по очень вытянутой орбите. Солнце 
едва удерживает ее своим тяготени-
ем. В прошлый раз комета посетила 
окрестности Земли 4500 лет назад. 

В Египте тогда строили пирамиды. 
В этот раз путь кометы серьезно 
изменится: 23 июля космическая 
гостья сблизится с Землей. Рас-
стояние будет большим, упасть нам 
на головы ей не грозит. Но притя-
жение Земли поменяет ее орбиту, 
как бы вытолкнет ее еще дальше 
к звездам. В следующий раз она 
вернется уже не через 4500 лет, 
а через 6800 лет. Если вернется. 

Найти комету легко. Между часом 
и двумя ночи посмотрите на север-
ный, чуть со смещением к востоку, 
горизонт. Комета будет висеть не-
высоко. Вы сразу заметите ее ядро, 
которое выглядит, как звездочка, 
и вслед за этим поймете, что от 
ядра вверх тянется мощный хвост. 
Хорошим ориентиром служит яркая 
звезда Капелла. Она плавает не-

высоко над северным горизонтом. 
От Капеллы надо опуститься вниз 
и несколько налево. 

Чтобы сфотографировать стран-
ницу, нужен любой штатив и, по 
сути, любой фотоаппарат. Конеч-
но, мощный объектив окажется хо-
рошим подспорьем, но в принципе 
сфотографируете любым. Сначала 
установите резкость по той же Ка-
пелле. Чувствительность поставьте 
около 400 - 800, больше не надо, 
получите «зерно». Наведите фото-
аппарат на комету. Поставьте ре-
жим «с задержкой», как вы обычно 
снимаете компанию друзей и хоти-
те успеть добежать, чтобы тоже в 
кадре оказаться. Задержка нужна, 
чтобы движение ваших пальцев не 
смазало картинку. Дерзайте!

Евгений АРСЮХИН.

Ученые раскрыли 
тайну полтергейста
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Семья Гарика 
Харламова 

и Кристины Асмус 
распалась, 
но из-за алиментов 
экс-супруги не спорят.

Андрей Аршавин по-
дал иск к матери своих 
детей Юлии Баранов-
ской. Телеведущая од-
на воспитывает Артема 
(14 лет), Яну (12) и Ар-
сения (7) Аршавиных. 
Папа периодически 
(не часто) появляется 
в жизни детей, потом 
исчезает... Когда Ан-
дрей закрутил новый 
роман и ушел из семьи, 
тоже был громкий су-
дебный процесс с вы-
биванием алиментов. 
Однако время идет: 
Аршавин успел побы-
вать в браке, сменить 
работу (стал тренером 
и комментатором на 
«Матч ТВ»), разве-
стись...

Юлия давно уже 
успешнее бывшего и 
прилично зарабатыва-
ет: ТВ, ведение меро-
приятий, книги, рекла-
ма, работа на радио. Но 
и обеспечивать троих 
детей - дело дорого-
стоящее.

Какие же алименты 
сейчас платит звезда 
российского футбола?

«На одного ребенка 
выходит немногим бо-
лее 300 тысяч рублей. 
До совершеннолетия 
детей еще далеко, поэ-
тому, видимо, Андрей 
Сергеевич решил по-
бороться за снижение 
алиментов по при-
чине снижения до-
ходов», - рассказал 
«КП» друг семьи.

Если Аршавин до-
кажет, что его доход 
существенно упал, 
размер алиментов 
может быть пере-
смотрен. Кроме 
того, суд принимал 
решение по выпла-
там детям Баранов-
ской почти шесть 
лет назад: тогда фут-
болиста обязали пе-
реводить детям 50% 
доходов. Но после 
этого у спортсмена 
родился еще один 
ребенок от Алисы 
Казьминой (с ней 
он тоже в раз-
воде), так что 
теперь нагруз-
ка по алиментам 
выросла.

Чужой карман

О самых многодетных 
семьях российского 
шоу-бизнеса 
читайте 
на сайте

Ирина ВИКТОРОВА

Разводы звезд - явление нередкое, и далеко не всегда разрыв сопрово-
ждается скандалами. Но внимание к себе такие процессы всегда при-
тягивают. 27 августа состоится суд по иску Андрея Аршавина: звезда 
футбола хочет снизить размер алиментов на своих троих детей. На-
чались судебные баталии и по разделу имущества (а также установле-
нию алиментов на дочь) звезды хоккея Ивана Телегина и Пелагеи. Так 
за какие алименты сражаются звезды в судах?

В известных 
семьях 
все, как 

и в обычных. 
Только 
суммы 
выше.
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Еще один футболист, Дмитрий Тарасов, тоже ведет нескон-
чаемую борьбу за снижение алиментов. То из-за увеличения 
нынешней семьи, то из-за травмы и потери дохода, то из-за 
снижения дохода. В общем, покой экс-мужу Ольги Бузовой 
только снится. Итак, последние новости. Суд решил, что 
игрок казанского «Рубина» Дмитрий Тарасов должен вы-

плачивать дочери от первого брака (с Оксаной 
Пономаренко) ¼ от доходов, а также дополни-
тельно 104 тысячи рублей ежемесячно. Откуда 
эта сумма? Тарасов и его третья жена Анастасия 
Костенко имеют общий счет, на который поступают деньги и от продаж 

рекламы в соцсетях. Оказалось, что футболист не внял советам своего ад-
воката разделить счета и получил вот такую «надбавку». Теперь Костенко 

возмущается: мол, это только ее рекламные доходы, эти деньги принад-
лежат ей и детям (у них с Тарасовым две дочери). Так что, возможно, 
разбирательство в суде не за горами. Кстати, официальный ежеме-
сячный оклад в «Рубине» у многодетного отца около 500 тыс. рублей.

Бракоразводный процесс звезды хок-
кея Ивана Телегина только начинается. 
Какие только заоблачные суммы али-
ментов для его трехлетней 
дочери Таисии не называли 
СМИ! Как нам стало извест-
но, скорее всего, Телегин бу-
дет выплачивать ¼ от своих дохо-
дов - в месяц это чуть более 800 тысяч 
рублей. Стоит помнить, что пик карьеры 
у спортсменов проходит быстро, а 
значит, и суммы снизятся стре-
мительно.

Напомним: в прошлом году 
хоккеист Телегин ушел от же-
ны, певицы Пелагеи, к другой 
женщине. Поначалу Иван и 
Пелагея хотели расстаться 
мирно, но потом отец прак-
тически исчез из жизни дочки - 
даже няню перестал оплачивать. 
Как рассказал «КП» юрист семьи 
певицы, артистка не планирует тра-
тить алименты: «Пелагея планирует 
завести специальный счет для дочери, 
которым сможет воспользоваться Та-
исия после совершеннолетия».

Неожиданностью для всех 
стало то, что Иван Телегин 

планирует бороться в суде не 
только за «совместно нажитый» 

дом, но и за квартиру, которую Пе-
лагее и ее дочке подарила мама певицы.

Артистка принимает развод и судебные 
разбирательства близко к сердцу. Появи-
лась информация, что сейчас у певицы 
серьезные проблемы с голосом.

Гарик Харламов и Павел Прилуч-
ный договорились после расстава-
ния с женами (Кристиной Асмус и 
Агатой Муцениеце соответствен-
но), что будут перечислять на де-
тей определенные суммы. До суда 
решил вопросы с алиментами и 
Марат Башаров - договорился 
платить жене по 140 тыс. руб. в 
месяц плюс взял на себя «ком-
муналку».

Звезда сериала «Кадетство» 
Александр Головин платит уста-

новленный судом минимум, 
так как сейчас практически не 
снимается. Алименты на дочь 
Головина составляют немногим 
более 20 тыс. руб., другой «ка-
дет», Кирилл Емельянов, на каж-
дого из двоих сыновей платит по 
17 тыс. руб. А к примеру, под-
забытый широкой аудиторией 
актер Виталий Гогунский нигде 
не работает, поэтому, по словам 
его жены, и вовсе ничего не пла-
тит дочке.

Аршавин 
и его проблемы
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Артисты умеют договариваться
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Иван Телегин 
и голос Пелагеи

   
   

 О
ле

г 
Б

УХ
А

Р
ЕВ

/Т
АС

С
М

их
аи

л 
Ф

РО
ЛО

В/
«К

П»
 - 

М
ос

кв
а

Тарасов и доходы жены

Звездные алиментщики:

«Хочет платить на ребенка 
меньше 300 тысяч рублей в месяц»

16.07.2020
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полянка

Покупайте вашим детям книги 
и журналы Издательского дома 

«Комсомольская правда»  
на shop.kp.ru

По полянке бродили Анна и Ксения ЕРОШОВЫ.

Прыгать, играть, гулять!
Как хорошо летом - можно гулять, можно 

качаться на качелях, можно играть в теннис 
или бадминтон, можно бегать друг за другом, 
а еще придумывать разные интересные игры. 
Ерошка, например, решил научиться прыгать 
через скакалку много-много раз подряд. Пока не 
сможет перепрыгнуть без остановки 20 раз под-

ряд, не успокоится. А Белочка любит бадминтон. 
Легкие ракетки, очень легкий воланчик… Для 
бадминтона нужна тихая погода, иначе ветер 
будет уносить воланчик в сторону или вообще 
унесет его на ветку высокого дерева!

Заяц решил стать сильным. Что он делает на 
полянке? Расскажи!

Чайник без чашки

Расшифруй пословицу

Все предметы здесь нужно разложить 
на пары. Что подходит к чайнику? 
Конечно, чашка! Проведи линии  
и обозначь пары.

Раскрась кружочки

ЗАДАНИЕ:  

НАйДИ НА КАРтИНКАх 

Пять отлИЧИй.

Закрашенных 
кружочков 
должно  
быть столько, 
сколько 
предметов  
на каждой 
картинке.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Блокбастер - Зеро - Иоанн - Ползунов - Гельсингфорс - Обои - Калий - Лонгория - Ангара - Интерлок - Фиджи - 
Двор - Паб - Согласие - Лентяй - Вездеход - Кора - Парк - Сакэ - Рейс - Минтака - Майор - Змея - Монро - Ноль - Безе - Домосед - Арбуз - Мель - Хамса - Репа.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Гольф - Прикормка - Булка - Дублёр - Гвидон - Порез - Книга - Тура - Разум - Аварийщик - Софа - Рябь - Риск - Смех - Зной - Мода -  
Опилки - Верн - Трос - Торг - Зона - Ухо - Александр - «Ролекс» - Иго - Хвоя - Кофе - Эльба.

16.07.2020Сканворд
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Фаннинг - Растяпа - Реаниматолог - Вепрь - Телеэкран - Фехтовальщик - Куркума - Каннибал - Барс - Рене - 
Засов - Цвейг - Пари - Гете - Сбор - Лагин - Хаос - Мазок - Гать - Извилина - Лапти - Насос - Роуз - Устье - Мими - Махариши - Щукин - Казнь.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Треск - Пахарь - Акеда - Триллион - Нарциссизм - Эрети - Стук - Бизе - Йорки - Акваланг - Лир - Фавн - Мауи - Ильф - Грех - Клещ - Гнев - 
Дрегг - Гимн - Локи - Гарь - Бездельник - «Искра» - Блок - Слог - Масло - Глима - Верность.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Настоящий интеллигент-
ный человек тот, кто даже 
будучи в маске, зевая, при-
крывает рот ладонью.

✱  ✱  ✱
Интересный факт: ес-

ли в разговоре женщина 
использует слово «дели-
катная», то на 99% речь 
идет о стирке.

✱  ✱  ✱
Мистер Проппер снача-

ла изобрёл шампунь, но 
после того, как у него от 
этого шампуня вылезли все 
волосы, он понял, что лучше 
этой хренью мыть пол.

✱  ✱  ✱
- Слушай, Серега, а 

мне сестра говорит, что 
меня могут посадить за 
долги по кредитам...

- Да никто тебя не по-
садит!

- Хоть ты меня обна-
дежил!

- Просто убьют, да и 
все.

✱  ✱  ✱
По сути все незамужние 

женщины делятся на два 
вида - еще неразобранные 
и уже кем-то брошенные…

✱  ✱  ✱
Две подруги:
- Тань, я заболела, мне 

так плохо, пожалей меня!
- Наташ, ты такая жал-

кая...

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
«Фиксатор» показаний. 8. Ко-
му мусульмане поклоны бьют? 
9. Какое море плещет в крым-
ский берег? 10. Шпионская 
приставка к телефону. 12. 
Кто крикнул: «Nevermore!» 
в стихотворении «Ошибка 
вышла» Владимира Высоцко-
го? 17. На какой реке стоит 
Майкоп? 18. «Ничто так не 
расширяет ..., как замочная 
скважина». 20. Кого полуме-
ры не устраивают? 21. Толкач 
речи. 23. Формат автомобиля 
для участия в парадах. 24. 
Можно постричься под ... 
25. Адрес антресолей. 26. 
Изумрудный компонент фрук-
тового салата.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Какой 
будущей голливудской звезде 

мать покупала одно платье 
на сезон? 2. Кто из сказоч-
ных классиков несколько раз 
упоминал в своих произведе-
ниях Владимира Ленина? 4. 
Повод, чтобы высказаться. 
5. Современная республика 
на месте бывшего Урянхай-
ского края. 6. Растаман из 
телешоу «Даёшь молодёжь!». 
7. Кто не пройдёт проверку 
на полиграфе? 11. Футляр с 
«зажигалками». 13. ... стоять 
на своём. 14. Виноградный 
бренди из Португалии. 15. 
Что открывает двери и окна 
«без посторонней помощи»? 
16. Патриарх советского 
кино из семьи слесаря и 
парикмахера. 19. «Военный 
упадок». 22. Какой портфель 
учебниками набит?

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Протокол. 8. Аллах. 9. 
Азовское. 10. Жучок. 12. Ворон. 17. Белая. 18. Кругозор. 
20. Радикал. 21. Оратор. 23. Кабриолет. 24. Ноль. 25. 
Верхотура. 26. Киви. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Клоуз. 2. Бажов. 
4. Разговор. 5. Тува. 6. Кекс. 7. Лжец. 11. Коробок. 13. 
Решимость. 14. Багасейра. 15. Сквозняк. 16. Куравлёв. 
19. Разруха. 22. Ранец.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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анекдотов 
от «КП» - 
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Инна НЮБЕРГ, 
Самара:

- Работаю в 
модельном 
агентстве, 

занимаюсь йогой 
и духовными 
практиками. 

Мечтаю открыть 
свое дело, где смогу 

помогать людям.
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Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер, известная своим 
архитектурным подходом 

к дизайну, который 
применяет и к женственным 

платьям, и к строгой униформе:
Красивая фигура, длинные ноги и тату, 
намекающая на сильный характер - 

безупречны. А вот этот оттенок лилового 
хочется заменить на другой, теплее или 

холоднее. Фарфоровая кожа требовательна 
к нюансам. 

Письма с фото присылайте 
по адресу: «Комсомольская правда», 

Старый Петровско-Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, Москва, 127287. 

На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП». 

Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте 

за понравившуюся вам 
участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 

«Будь стильной с «КП»!»

      ночью            днем

Прогноз по го ды на завтра, 17 июля

Иркутск +7…+9 +20…+22

Бодайбо +12…+14 +18…+20

Братск +11…+13 +16…+18

Ербогачен +10…+12 +14…+16

Тайшет +11…+13 +19…+21

Усть-Илимск +12…+14 +16…+18

Давление 713 мм рт. ст.
(норма для июля - 715)
Относительная влажность 
воздуха 49%
(норма для июля - 67%)
Ветер юго-восточный, 5 - 6 м/с
Восход - 05.01          Луна
Закат - 21.15          убывает

Адрес местонахождения: г. Иркутск, ул. Партизанская, 75. Для писем: 664009, г. Иркутск, а/я 194.
ТЕЛЕФОНЫ: репортерская группа - (3952) 208-008; 

рекламная служба - (3952) 208-004, 208-979;
отдел распространения и продвижения - (3952) 208-770.

Выпуск подготовлен при участии издателя и региональной редакции Иркутского филиала АО «Издательский дом «Комсомольская правда»
Директор - С.И. ГОЛЬДФАРБ.

Главный редактор «КП» - Иркутск»- Н. Г. ЛЫТКИНА.
E-mаil: natalya.lytkina@phkp.ru
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